
Edição: 12 páginas

AGENDA — I
Quem vai regularizar o título

e precisa do atendimento presen-
cial deve fazer agendamento no
site do Tribunal Regional Eleito-
ral (TRE-SP) antes de comparecer
a um dos cartórios do Estado. A
medida é necessária para organi-
zar o fluxo de eleitores e evitar a
formação de filas nas unidades. O
prazo para ficar em dia com a Jus-
tiça Eleitoral vai até 8 de maio.

AGENDA — II
O atendimento presencial

também pode ser agendado por
meio do WhatsApp ou do e-mail
da zona eleitoral. Consulte os con-
tatos das zonas eleitorais. Neste
mês, o atendimento presencial ao
público ocorre de segunda a sexta,
das 11h às 15h. A partir de feverei-
ro, o horário será das 11h às 17h.

AGENDA — III
As pessoas que forem dire-

tamente ao cartório sem agen-
damento pela internet poderão
ser atendidas caso existam va-
gas disponíveis no dia, tendo
em vista a capacidade de aten-
dimento da unidade. Caso não
seja possível o atendimento ime-
diato, o cartório fará agendamen-
to para a data mais próxima.

“FAZENDO”
O deputado estadual Alex

Madureira (PL), pré-candidato a
prefeito, recebeu alguns elogios e
inúmeras críticas por ter ido à
margem do Rio Tietê, próximo a
Anhumas, acompanhado pelo su-
plente de vereador José Carlos
Magazine (Avante), para pensar
em algo novo em termos de cap-
tação de água para a população
de Piracicaba. Respondendo, Alex
disse que “está fazendo algo
novo, pensando na cidade”.

PRAÇA — I
A praça política de Piraci-

caba incendiada em comentári-
os, com a presença do “minis-
tro” Miromar Aparecido Rosa,
o Miro, no Partido Socialista
Brasileiro (PSB), sendo membro
da Comissão Executiva na cida-
de, como segundo tesoureiro.
Miro era o “primeiro ministro”
do ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB). No PSB, o pré-candidato
a prefeito de Miro é o deputado
estadual Helinho Zanatta (PSD).

PRAÇA — II
O combustível aumenta o

incêndio, já na segunda (29),
quando corre a notícia de que
Reginaldo Moura — ex-braço
direito e esquerdo do ex-depu-
tado estadual Roberto Morais
(Cidadania) — também está na
assessoria do deputado Helinho
Zanatta (PSD). Os comentários
correm os gabinetes e o Centro
Cívico e rua Alferes José Caetano
(leia-se Câmara) ficam atentos. O
“incêndio” é o volume de co-
mentários, por todos os cantos.

PRAÇA — III
O Caldeirão Político ferveu de

vez porque Reginaldo Moura —
sempre dedicado ao que faz, com
paciência e ético — foi assessor
parlamentar de Roberto Morais
(CID) nos tempos de vereança em
Piracicaba. Depois, foi chefe de
gabinete do então deputado esta-
dual Morais, substituindo Clovis
Vaz Filho, hoje também no gabi-
nete do deputado Helinho Zanat-
ta, que é vice-presidente da Alesp.

PRAÇA — IV
Reginaldo Moura, ultima-

mente, era o assessor de Rober-
to Morais como líder do Parti-
do Cidadania (CID), ocupando
a presidência da legenda na ci-
dade. O inicio dos trabalhos de
Reginaldo foi ontem (30).

MANDADOS
Os mandados de prisão deve-

rão ter prioridade na expedição e,
também, urgência na execução
quando os casos forem relaciona-
dos a crimes sexuais. A medida
está prevista no projeto de lei (PL
9/2024), apresentado pela sena-
dora Damares Alves (Republica-
nos-DF), nesta terça-feira (29).

Divulgação

O presidente da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, vereador
Wagner de Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, recebeu na
manhã de ontem (30) a visita
do jornalista Evaldo Vicente,
diretor do jornal A Tribuna Pira-
cicabana, que neste ano com-
pleta 50 anos de fundação.
“Para mim é um motivo de or-
gulho receber o jornalista Eval-
do. Não o conhecia, mas o co-
nheci e aprendi a gostar. Tenho
uma grande estima e um res-

VISITA
peito, só temos a agradecer o
trabalho que o senhor realiza
em Piracicaba e para a Câma-
ra”, disse Wagnão. O jornalis-
ta destacou a importância do tra-
balho da Câmara. “Venho como
jornalista e como cidadão trazer
o meu reconhecimento, a minha
consideração e o meu respei-
to pelo trabalho que desenvol-
ve a Câmara na história e atu-
almente, e com respeito pro-
fundo aos outros 22 vereado-
res”, destacou Evaldo Vicente.

Não falta foto, hoje, para o dire-
tor de A Tribuna, Evaldo Vicente.
Ontem (30), de manhã, visitou
— e assinou o documento — a
equipe da deputada estadual
Professora Bebel (PT), que está
na Praça José Bonifácio, próxi-
mo ao Poupatempo, em cam-
panha pela instalação de uma
universidade federal em Piraci-
caba. A partir da esquerda, Zoi-
nho Vicente Duarte, pré-candi-
dato a vereador pelo PT, vice-
presidente da Associação dos

PELA FEDERAL
Moradores do Bairro Água Bran-
ca e Adjacências, conselheiro
do mandato do deputado fede-
ral Vicentinho (PT); Aglaé Con-
suelo, líder comunitária do
Bosques do Lenheiro; e Delvi-
ta Rodrigues, presidente do
Centro Comunitário do Vila Cris-
tina. “Foi uma alegria para to-
dos nós a presença do jornalis-
ta, que faz campanha pelo abai-
xo-assinado promovido pela
deputada Professora Bebel”,
disse Aglaé. E, claro, assinou.

Divulgação

Ex-presidente Jair Bolsonaro
confirma visita a Piracicaba
Convite foi do deputado estadual Alex Madureira (PL); agenda do ex-presidente
será dia 2 de março, quando também receberá Título de Cidadão Piracicabano

O ex-presidente Jair Messias
Bolsonaro (PL) confirmou que
virá a Piracicaba no próximo dia
2 de março, a convite do deputa-
do estadual Alex Madureira (PL),
que teve a informação na manhã
de ontem (30). “Estou montando
uma comissão do Partido Liberal
(PL) de Piracicaba para organi-
zar a vinda do ex-presidente, que
passará ainda por Americana e
Santa Bárbara d’Oeste. Esse gru-
po irá definir horário, local e pro-
gramação completa de Bolsonaro
aqui na cidade”, disse Madurei-
ra, que é pré-candidato a prefeito
de Piracicaba. Durante a passa-
gem pela cidade, Bolsonaro irá
receber o Título de Cidadão Pira-
cicabano, aprovado pela Câmara
Municipal de Piracicaba, a partir
de iniciativa pelo vereador Laér-
cio Trevisan Junior (PL). A10

Deputado Alex Madureira (PL) ao lado do presidente do Partido Liberal, Valdemar
Costa Neto, que confirmou a agenda do ex-presidente Bolsonaro em Piracicaba

Divulgação

PESQUISA DE
SATISFAÇÃO
Contratada pela Prefeitura
para administrar as unidades
de pronto atendimento
(UPAs) da Vila Cristina e
Vila Sônia, a Organização
Social de Saúde (OSS) As-
sociação Mahatma Gandhi
divulgou uma pesquisa de
satisfação em que aponta
que 83% dos usuários dos
locais de atendimento de
saúde se sentem “totalmen-
te satisfeitos” com os servi-
ços prestados nos locais. O
leventamento entrevistou
1.985 pessoas por meio de
pesquisas presenciais, call-
center e via aplicativo de
mensagens (WhatsApp). A7

CORTEJO DO
BAQUE CAIPIRA
O grupo percussivo de ma-
racatu Baque Caipira realiza
o tradicional cortejo de pré-
carnaval neste domingo (4),
a partir das 15h. A concen-
tração acontece a partir des-
se horário na Praça Tibiriçá,
no Centro, onde o público
será acolhido pela discoteca-
gem do DJ De Mazzi, com
músicas contemporâneas
que mesclam as linguagens
da cultura popular. Na sequ-
ência, às 16h, o cortejo sai-
rá e tocará as toadas auto-
rais do Baque Caipira. A6
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Na fila do pão
Um minuto, oUm minuto, oUm minuto, oUm minuto, oUm minuto, o
sistema estásistema estásistema estásistema estásistema está
carregadocarregadocarregadocarregadocarregado
com ligaçõescom ligaçõescom ligaçõescom ligaçõescom ligações

Camilo Irineu
Quartarollo

Fui ao supermer-
cado, escolhi os
produtos e pre-

ços e, ao passar no
caixa, havia um
robô. Quem sou eu na
fila do pão? Nin-
guém! Agora tudo é
por meios digitais. Chamei a
gerente em corpo e espécime, en-
tão reclamei da falta de aten-
dentes nos caixas convencionais.

A resposta dada também
veio empacotada: não é minha
culpa, é o sistema, "eles" que
mandam assim. Enfatizou o
"eles". Estudei os sujeitos in-
determinados, mas pessoas in-
determinadas são as que mais
vejo, os tais do "fazer o quê?!"

Vivemos num sistema narci-
sista, egocêntrico e cumulativo de
robôs ladrões de almas. O que é o
ser humano nessa selva de aço?

Metade dos clientes com-
prando eram idosos como eu ou

mais. Nem vi a placa,
me enfiei onde pude
simplesmente pagar
pelo que comprei, sem
troco, pois o cartão de-
bita o valor exato. Di-
nheiro invisível e im-
palpável, nada, nem
uma oncinha, nenhu-
ma daquelas cédulas
bonitas que a gente co-

lecionava, como moedas antigas.
O que repassamos são meras uni-
dades contábeis. Pix transferidos
por uma unidade orgânica, eu,
para outra entidade com CNPJ,
o mercado automatizado.

Deixei passar na minha frente
uma jovem que brigou com o robô,
pois tinha no cartão somente quin-
ze reais e a conta dela de alguns
pãezinhos eram quinze reais e quin-
ze centavos. Pagou uma parte com
cartão de crédito e os quinze centa-
vos em espécie. Era a terceira se-
mana que lhe sobrava dias no seu
salário e, meu Deus, pagava o que
comia com cartão de crédito! Ao
ver o movimento no caixa-robô dis-

se-me que os empregos vão aca-
bar. Todavia, se acabarem os tais
empregos e salários, para quem
os supermercados vão vender?

Ah, saudade do mercadi-
nho de esquina, do Português
gordo que chamava a todos de
Tibúrcio, dos fiados da vizinhan-
ça, das cadernetas. Das compras
mensais as quais se pagava uma
e se fazia outra no crédito do ven-
deiro, com conversa grátis do
Alemão, que era português.

A figura de gerente, de diretor
está desaparecendo, pois o sistema
absorve tudo, as reclamações en-
tram para um histórico e, se im-
portar ao lucro da empresa, vai à
pauta de um novo algoritmo. Ou
seja, se, e somente se, um cliente
teve a coragem de contrariar não é
considerado sem os reclamos da
maioria de fila, os de "fazer o quê?!"

- pois o algoritmo faz um históri-
co passado, formal, de conjun-
to e direciona especificamente.

Na verdade, o demiurgo do
século XXI ou o deus pequeno é
o algoritmo. Você entra na NET,
o algoritmo traçou seu perfil em
segundos. Se entrou para ver
geladeiras já existem na tela de
spam as tais, de todos os tama-
nhos, marcas, preços e condi-
ções de pagamento, você é o
público alvo, e tome spam.

Antes se tinha a quem recla-
mar. Agora é ligue para o siste-
ma... obrigado por ligar... estare-
mos passando você para um aten-
dente (que é robô). Um minuto, o
sistema está carregado com liga-
ções, por favor, tente mais tarde.

Já é tarde. Onde é a sede
"deles"?

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historietas,
artigos e livros, como o
Crises do filho do meio

José Renato Nalini

Todos nós gera-
mos ao menos
sete toneladas

de gás carbônico por
ano. Em países que têm
maior consciência am-
biental, de há muito se
faz compensação das
emissões, mediante a
compra de créditos de carbono.

Existe, por exemplo, a plata-
forma Moss, uma startup voltada
a soluções ambientais com uso de
blockchain. Pode parecer que o
impacto causado por uma só pes-
soa fosse insignificante. Mas não
é. Se cada qual se preocupasse com
o amanhã e com as gerações que
poderão deixar de existir, se os
nossos hábitos antiecológicos pros-
seguirem, o mundo poderia ser ou-
tro e escapar ao caos apocalíptico.

Motivação idêntica à de
quem deixa de se utilizar das sa-
colas plásticas, ou fechar a tor-
neira enquanto escova os den-
tes, ou de não mais usar as man-
gueiras como vassouras hidráu-
licas, ou de guardar tudo o que
é orgânico para fazer composta-
gem, conduz o ser humano sen-
sível a cuidar da sua responsa-
bilidade pelo veneno que emite.

A reciclagem é outra provi-
dência ambiental de extrema re-
levância. O Brasil desperdiça
lixo precioso. Em países civiliza-
dos, a logística reversa existe há
muito tempo. Quem produz algo
deve ser responsabilizado pela
vida útil desse produto. Mas em
país de iletrados e de analfabe-
tos ambientais, o desperdício é
a causa de transformação do
espaço em uma pocilga. Vide o
Tietê, que em vez de ser um rio, é
um condutor de esgoto e de subs-

Quem produzQuem produzQuem produzQuem produzQuem produz
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pela vida útilpela vida útilpela vida útilpela vida útilpela vida útil
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tâncias nocivas arre-
messadas à água por
industriais criminosos.

Várias institui-
ções criaram ferra-
mentas para calcular
as emissões individu-
ais. Com base nesses
cálculos, a pessoa com-
pra uma quantidade
de crédito de carbono e

esse dinheiro é destinado a al-
gum projeto ESG. É utilizado
em reflorestamento, conservação
de mata ou entregue à área soci-
al. Converter analfabetos ecoló-
gicos em defensores da nature-
za é também uma boa causa.

Pode ser que não saibamos.
Mas nossa alimentação, desloca-
mento, custos de moradia, são
causadores de emissão. O local da
residência, o número de pessoas
da casa, o meio de transporte uti-
lizado, o consumo de combustível
e energia elétrica, o uso de gás, a
compra de roupas e as viagens de
avião são causa eficiente de pro-
dução dos gases causadores do
efeito-estufa. Quem tem consci-
ência tenta reduzir essa produ-
ção ou compensá-la mediante
compra de créditos de carbono.

E você, o que faz para reduzir
o prejuízo que causa à atmosfera?

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Apague sua pegada
de carbono

Daniela Menochelli

Piracicaba, uma ci-
dade conhecida
por sua rica his-

tória e cultura, está
prestes a dar um passo
significativo na promo-
ção da segurança e em-
poderamento femini-
no. A construção da
Delegacia de Defesa da Mulher
representa não apenas uma es-
trutura física, mas um compro-
misso renovado com a proteção
das mulheres e a busca por justiça.

A Importância da Delega-
cia de Defesa da Mulher:

Proteção Integral:
A criação de uma Delegacia

de Defesa da Mulher é funda-
mental para oferecer às mulhe-
res um ambiente seguro, onde
possam relatar casos de violên-
cia, abuso ou discriminação. Isso
garante que suas denúncias se-
jam tratadas com a sensibilida-
de e urgência que merecem.

Acesso à Justiça:
Ter uma delegacia especi-

alizada significa que as mulheres
terão acesso a profissionais trei-
nados e especializados em lidar
com casos específicos de violên-
cia de gênero. Isso resultará em
um processo mais ágil e eficaz, ga-
rantindo que a justiça seja feita.

Conscientização e Educação:
A presença de uma Delega-

cia de Defesa da Mulher tam-
bém desempenha um papel cru-
cial na conscientização da soci-
edade. Ações educativas e pro-
gramas de prevenção podem
ser implementados para comba-
ter as causas subjacentes da vi-
olência de gênero e promover
uma cultura de respeito mútuo.

Empoderamento Feminino:
A construção da delega-

cia não é apenas sobre reagir
a incidentes de violência, mas
também sobre capacitar as
mulheres. Ao proporcionar
um espaço dedicado, a comu-
nidade reforça a mensagem
de que as mulheres merecem
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ser ouvidas, respei-
tadas e protegidas.

Trabalho Inte-
grado:

A Delegacia de
Defesa  da  Mulher
não  a tua  i so lada-
mente; ela estabelece
uma rede de colabo-
ração  com outras
instituições, organi-

zações não-governamentais e
setores governamentais. Isso
cria uma abordagem integra-
da para combater a violência
de gênero, abordando suas ra-
ízes e trabalhando em direção
a uma sociedade mais justa.

O Compromisso de Piracicaba:
O investimento na constru-

ção da Delegacia de Defesa da
Mulher demonstra o compromis-
so da cidade em garantir a segu-
rança e o bem-estar de todas as
mulheres. A iniciativa destaca a
importância de unir esforços para
criar um ambiente onde a igual-
dade de gênero seja uma realida-
de, e a violência seja diminuída.

À medida que Piracicaba
avança nesse projeto, é evidente
que a cidade não está apenas
construindo uma delegacia; está
construindo uma ponte para um
futuro mais seguro, justo e igua-
litário para todas as mulheres.

Não pouparemos esforços
para conseguir  emendas e
apoio para que essa constru-
ção saia do papel e se torne
uma real idade.  Piracicaba
precisa, Piracicaba merece.

———
Daniela Menochelli, Con-
selheira do Conselho
Municipal da Mulher

Delegacia da Mulher

Dirceu Cardoso Gonçalves

Obalanço do primeiro ano
do atual governo na Segu-
rança Pública de São Pau-

lo é positivo. Os homicídios dimi-
nuíram de 2909 ocorrências em
2022 para 2606 em 2023, queda de
10,4%. São 5,72 vítimas a cada 100
mil habitantes, um número que,
todos os anos, foi superior a 6 des-
de 2001, quando começou a tabu-
lação dos dados. A região da Gran-
de São Paulo diminuiu os homicí-
dios de 607 (2022) para 497 (2023).
A capital baixou de 560 para 481 e
o interior reduziu em 6,5%, passan-
do de 1742 (2022) para 1628 (2023).

Reduziram os roubos, que so-
maram 242.991  (2022) e 228.029
(2023). Os roubos de veículos bai-
xaram 10,2%, e os roubos de car-
gas caíram 4,2% . Os latrocínios
recuaram  7,9% e a apreensão de
drogas atingiu 267,3 toneladas,
isto é, 10,15% mais que as 242 to-
neladas de 2022. O número de pes-
soas presas e apreendidas cresceu
6,8% em 2023, com 187.383 de-
tenções. Já o número de carros re-
cuperados foi de 41.927 em 2022
para 49.528 em 2023, alta de
18,1%.  Foram apreendidas
11.754 armas de fogo nos últi-
mos doze meses, 14,8% a mais do
que no mesmo período de 2022.

A estatística, por outro lado,
registra a ocorrência de 221 femi-
nicidios, contra 195 em 2022.

Os números apresentados
são testemunhas de que o gover-
no estadual e suas polícias estão
trabalhando harmonicamente  e
obtendo resultados. Ainda exis-
tem inúmeros problemas a solu-
cionar. O resultado traduzido na
redução dos homicídios, do rou-

bo de cargas e outros índices  é
significativo e constitui incentivo
para continuarem os investimen-
tos e a montagem de esquemas
que possam prevenir o crime e,
consequentemente, oferecer
maior segurança à população.

A criminalidade é uma reali-
dade social, inúmeras razões le-
vam o indivíduo a avançar pela
ilegalidade e torna-se procurado
ou perseguido. Os governos esta-
duais, constitucionalmente en-
carregados de administrar a Se-
gurança Pública, têm o dever de
manter suas polícias (Civil e Mili-
tar) com pessoal e recursos mate-
riais suficientes para enfrentar a
dura realidade social e criminal.
As polícias paulistas são altamen-
te treinadas e capacitadas a cum-
prir sua finalidade. É preciso, no
entanto, definir o que é serviço
de polícia e distingui-lo das obri-
gações gerais da sociedade. Atra-
vés de bloqueios e patrulhamen-
to, a Polícia Militar fiscaliza as
vias públicas e retira de circula-
ção criminosos, armas e outros
ilícitos  A Polícia Civil exe4cuta o
trabalho de Polícia Judici&aacut
e;ria. Para o bem do Estado e da
população, os números de 2023 -
divulgados na última sexta feira
- são positivos. Exceção aos cri-
mes de feminicídio e estupro, que
aumentaram no período. É con-
veniente lembrar, no entanto,
que estes delitos - de ação priva-
da e que na maioria das vezes
ocorrem dentro do lar, envolven-
do entes da própria família - não
têm seu controle ou redução ao
alcance do trabalho policial pre-
ventivo. Por serem eventos de
ordem doméstica ou privada, a
tarefa de evitá-los é da própria

A criminalidadeA criminalidadeA criminalidadeA criminalidadeA criminalidade
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São Paulo reduz homicídios e outros crimes

familia. A polícia infelizmente só
tem acesso e começa a agir de-
pois do crime consumado. É la-
mentável, mas faz parte da es-
trutura social em que vivemos.

Esperamos que as polícias
paulistas - e também as dos demais
Estados - tenham condições de
cada dia poder cumprir melhor

suas tarefas e garantir a seguran-
ça da população. Que os governan-
tes, parlamentares e lideranças da
sociedade tenham condições de
apoiá-las e, com isso, aumentar o
desejado nível geral de segurança...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

ansiedade. Portanto,
atenção maior deve ser
dada a esses indivídu-
os, no sentido de per-
mitir uma maior co-
bertura aos cuidado-
res, como reuniões que
discutam esse evento
entre parceiros de pro-
fissão, minimizar a
permanência excessiva

dentro do local de cuidado, onde
os cuidadores possam ir com o
doente fora de casa ou local de
cuidado, (tipo hospital), para lu-
gares comuns, como uma cafete-
ria, supermercado, e outros, a fim
de encontrar uma comunidade no
sentido de se sentirem "normais"
por um tempo. Portanto, o apoio
da comunidade é fundamental!!
———

José F. Höfling, biólogo,
professor da Unicamp

Foco nos cuidadores!

Cuidadores são
pessoas que se
propõem a cui-

dar de indivíduos do-
entes que não podem
cuidar de si mesmo...
poucos tem o necessá-
rio preparo para esse
evento e o fazem por
motivos vários... ou-
tros são pessoas que se
preparam fazendo curso apropri-
ado. Ambos, no entanto, estão su-
jeitos às consequências oriundas
desse tipo de atividade. Cuidar de
um membro da família ou de ou-
tra, por exemplo com demência,
pode ser incrivelmente estressan-
te. Uma revisão científica, publi-
cada em 2022 na Revista Dialo-
gues in Clinical Neurociences, de-
monstrou que, nos países desen-
volvidos, até 85% dos cuidado-
res apresentam depressão, e 45%,

Muito não sabemos, mas à Ciência é o nosso destino
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Ciência está em
todo lugar, e
vem explicando

o mundo, aprendendo
a cada dia, mas há
mistérios que Ela ain-
da briga para entender.

Existe um grupo
que critica a Ciência por não ter
resposta para tudo, o que é injus-
to, mas também há os que achem
que a Ciência tem todas as res-
postas, o que é errado. Há muito
o que a Ciência não sabe respon-
der, mas a beleza é que a cada dia
descobrimos novas respostas.

Alguns milhares de anos
atrás, quando começamos a plan-
tar ao invés de coletar, chuvas,
estações do ano eram um misté-
rio. Gente inteligente começou a
observar as constelações, a asso-
ciar a passagem do tempo com a
estações do ano, e com base nas
estrelas, era possível prever quan-
do a época das chuvas chegaria.

Com matemática e geome-
tria Kepler deduziu Leis de
movimento planetário que se-
r i a m  f u n d a m e n t a i s  p a r a
Newton formular sua Teoria
Gravitacional. Com o trabalho

de Newton e Galileu,
pousamos na Lua.

Para a Ciência, o
Universo é um imenso
quadro com perguntas,
nós aprendemos, mis-
térios se tornam res-
postas, e algumas vezes
novas perguntas sur-
gem, enquanto continu-
amos acumulando co-

nhecimento. Mesmo assim, há vá-
rias lacunas fundamentais que
ainda não conseguimos preencher.

Não que a Ciência esteja jogan-
do a toalha. Convenhamos, nossa
espécie tem 200 mil anos, os pri-
meiros 190 mil passamos basica-
mente comendo terra, o chamado
Método Científico tem uns 200
anos. É admirável que em 5 mil anos
de civilização passamos de adora-
dores de gatos que empilhavam
pedras para adoradores de gatos
que viajam para outros mundos.

Isso tudo é para dizer que
mesmo com todo nosso co-
nhecimento, há vários proble-
mas ainda sem resolução.

Uma das mais belas defini-
ções que já vi é que o Homem é um
milagre químico que pensa, mas
somos mais que isso. Toda criatu-
ra na Terra é a versão mais recen-
te de uma molécula de DNA, cuja
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diretriz básica é se reproduzir, e
que vem fazendo isso com sucesso
nos últimos 4.2 bilhões de anos.

O que chamamos de consciên-
cia, a percepção que nos diferencia
de animais como répteis, moluscos
e comentaristas de portal pode ser
um efeito colateral, não desejado
mas neutro para a Evolução.

A Ciência simplesmente não
tem ideia de como a Consciên-
cia surgiu, em quais níveis ela
existe em diferentes animais, e
mesmo se ela é inevitável. Há
quem diga que com uma quan-
tidade suficiente de neurônios
em um cérebro, a complexidade
das conexões gerará automati-
camente um cérebro consciente.

Outras correntes da Ciência
tratam a Consciência como um
problema não computável, de-
pendendo da qualidade das co-
nexões, não da quantidade.

T.H. Huxley defendia que
animais eram "autômatos", di-
ferenciados dos humanos, com
comportamos simples e pré-pro-
gramados, o que parece fazer
sentido com a teoria de que é pre-
ciso uma massa crítica de neu-
rônios para que se desenvolva
comportamento individual.

Exceto que estudos demons-
traram que mesmo formigas,
que não são renomadas por seus
telencéfalos altamente desenvol-
vidos ou polegares opositores,
apresentam comportamentos in-
dividualizados. Uma formiga
não irá agir da exata mesma
forma em uma situação, com-
parada com outra formiga.

Nosso cérebro ainda é uma
grande caixa-preta, muitos o des-
crevem como a máquina mais com-
plexa do Universo, mas quanto a
seu funcionamento, não estamos
muito melhores do que Aristóteles,
que acreditava que o cérebro servia
para resfriar o sangue, e a Consci-
ência era abrigada no coração.

Ciência é uma palavra latina
que significa conhecimento e o co-
nhecimento é o nosso destino
(Carl Sagan).   Bom dia a todos.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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PRECIPITAÇÃO
A impaciência sempre preju-

dica. Pior ainda desespero ou
imprudência. Por isso, a admi-
nistração Lula precisa pensar
antes de agir. Como o atual go-
verno desconhece o antônimo de
gastos/despesas, não se preocu-
pando com déficits, poderia ana-
lisar melhor prós e contra quan-
do de suas apressadas e polêmi-
cas decisões. Todos sabem o re-
sultado da desastrosa iniciativa
da MP combatendo a desonera-
ção da folha de pagamento, pro-
vocando confronto (com riscos)
com o Congresso Nacional. Ago-

ra, o Ministério da Fazenda dá
mostras de que pode estar ar-
rependido da taxação de com-
pras (internacionais) de até US$
50, pois já existem mostrar de
queda dos negócios. Fazer por
fazer sem lógica incontestável,
dificilmente deixa de causar
arrependimentos e danos.

PONTO FINAL
Prefeitura Municipal rei-

naugurou o camelódromo po-
pular (Praça Ennes Silveira Me-
llo), junto ao terminal Central
de Ônibus, na avenida Arman-
do Salles. Correto. Aplausos.

José Osmir
Bertazzoni

Desejo crer que a
presente admi-
nistração muni-

cipal, liderada por um
neófito da política bra-
sileira, nada fez para
nossa cidade em termos
de desenvolvimento so-
cial ou econômico. Torna-se impe-
rativo discernir se devemos eleger
candidatos com privilégios here-
ditários ou, ao contrário, optar
por indivíduos da nossa comuni-
dade, devidamente familiarizados
com nossos dilemas e comprome-
tidos com o progresso humano.

A escolha eleitoral é uma ação
intrinsecamente pessoal e inaliená-
vel. Nossos equívocos acarretam
implicações, como testemunhamos
ao vivenciar mais de três anos de
paralisia municipal, justificada
única e exclusivamente pela crítica
às gestões anteriores, que, de ma-
neira mais ou menos eficaz, con-
tribuíram para o desenvolvimen-
to da cidade, colocando-a entre as
principais exportadoras do país.

Desde 2020, quando o atual
prefeito assumiu o cargo, testemu-
nhamos a negligência em relação à
cidade, abandono de suas vias e
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Piracicaba: só "Sem Papel"?
praças, bem como o
comprometimento do
meio ambiente, sem
qualquer investimento
perceptível na melhoria
dos serviços públicos.

Gostaria de com-
partilhar uma notícia
recente que demanda
esclarecimentos apro-
fundados: "Pesquisa

de satisfação revela que mais de
80% dos usuários aprovam a
atual gestão das UPAs Vila Cris-
tina e Vila Sônia em Piracicaba".

Curioso é o fato de que a CPI
da Câmara Municipal, incumbida
de investigar a responsabilidade
por óbitos suspeitos de negligên-
cia, imprudência e imperícia, por
alguns de seus membros, resistem
em ouvir os servidores públicos
responsáveis pela fiscalização do
contrato entre a Prefeitura de Pi-
racicaba e a organização social de
saúde (OSS) Mahatma Gandhi.

Segundo informações, a Co-
missão de Fiscalização produziu
cerca de 80 relatórios que, segun-
do informações - permanecem ar-
quivados na Secretaria de Saúde
- tais documentos confirmam o
descumprimento de contratos
pela OSS. Nesses relatórios apon-
ta-se a ausência de pediatras, nas

unidades Vila Cristina e Sônia, es-
pecialidade essencial exigida con-
tratação, e a não utilização de
aparelhos de ultrassonografia,
alugados, mas nunca operacio-
nais, evidenciando o descumpri-
mento de cláusulas contratuais.

Em uma audiência pública, o
Vereador Cássio Luiz Barbosa (PL),
conhecido como Cássio Fala Pira,
apresentou um vídeo com depoi-
mentos de pessoas próximas a pa-
cientes que faleceram entre agosto
e outubro. Algumas dessas teste-
munhas estavam presentes no ple-
nário para exigir explicações dos
responsáveis pela UPA. Nessa mes-
ma audiência, os vereadores ques-
tionaram a atuação da equipe que
atendeu Jamilly Vitória Duarte, de

5 anos, na noite de 11 de agosto,
após a menina ser picada por um
escorpião e vir a óbito no dia 12 -
um caso que está sendo investiga-
do pela Câmara por meio de uma
Comissão Parlamentar de Inquéri-
to e pelas autoridades policiais.

A nosso ver, acreditamos que
as queixas da população não fo-
ram devidamente consideradas e
que o resultado da pesquisa de
satisfação dessas unidades de
saúde pode ter sido manipulado.
Isso porque, conforme noticiado
nos jornais locais, a pesquisa foi
conduzida por meio de WhatsA-
pp, utilizando um centro de aten-
dimento telefônico (CAL center)
sem nenhum critério técnico de
validação deste instrumento.

As reclamações cotidianas
nas redes sociais sobre o atendi-
mento nas Unidades de Pronto
Atendimento de Vila Cristina e
Vila Sônia desconstroem a credi-
bilidade da pesquisa, suscitando
dúvidas sobre sua veracidade.

Por fim, acredito que as con-
sequências da atual gestão pública
estão transformando Piracicaba em
uma "Cidade Sem Papel", sem água
e, sem perspectivas de futuro.

———
José Osmir Bertazzoni,
advogado, jornalista

Antonio O. Storel

Na história de Pi-
racicaba, o cha-
mado Bairro

Alto ou Cidade Alta
sempre se constituiu em
um segmento de desta-
que da Noiva da Coli-
na. Seja por suas carac-
terísticas geográficas,
arquitetônicas ou por seus perso-
nagens, o Bairro Alto tem muita
coisa gravada na memória dos pi-
racicabanos. Separado da cidade
pelo córrego Itapeva e pela antiga
linha da Estrada de Ferro Soroca-
bana e tendo a rampa da Rua Mo-
raes Barros como via principal até
o Cemitério, sempre teve como prin-
cipais  atrações, a Igreja do Senhor
Bom Jesus com o Cristo de braços
abertos encimando a sua torre e
olhando para a cidade (inspiração
da música "Sinos do Bom Jesus"
de Anuar Kraide e Jorge Chadad)
e o portal do Cemitério da Sauda-
de, encimado pela frase "Omnes
Similis Summus" em latim, obra de
um artista italiano. Uma marca tra-
dicional, já  desaparecida, era o fa-
moso Bosque que existia onde hoje
se encontra o Estádio Municipal e
seus anexos. Restou apenas a Sa-
pucaia, "árvore monumento" loca-
lizada numa pracinha triangular na
esquina da Rua Moraes Barros com
a Avenida Independência que já deu
nome a um tradicional Bloco Car-
navalesco que era liderado pelos ir-
mãos Ricardo e Rubens Santana!

Tendo nascido numa chácara
situada no Bairro do Saibreiro que
pertencia a meus avós maternos,
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José e Rosa Sesso Rase-
ra, onde fui criado e vivi
até os 19 anos, conheci
bem essa parte da cida-
de onde fui entregador
do jornal Diário de Pi-
racicaba, quando tinha
meus 12 anos de idade e
era aluno do Sud Men-
nucci. Antes disso já ti-
nha ajudado meu pai

que era leiteiro da Usina de leite e
entregávamos o leite de porta em
porta nas madrugadas piracica-
banas. Depois nos mudamos para
a Rua Bernardino de Campos a
duas quadras do campo do Pal-
meirinha, onde vi jogarem De Sor-
di, Gatão e Wilson Honório (Cou-
tinho) que morava perto de casa.

Durante minha vida, tive opor-
tunidade de conhecer muitos per-
sonagens que ajudaram a fazer a
história da Cidade Alta. Quando
formado cirurgião dentista, em abril
de 1959, comecei a trabalhar em um
consultório sito à Rua Moraes Bar-
ros, bem ao lado da Igreja do Bom
Jesus e eu costumava brincar com
as pessoas que precisavam dos meus
serviços odontológicos que era só
olhar onde a mão esquerda do Cris-
to estava indicando. Ali permaneci
por mais de 22 anos com intensa
atividade profissional, às vezes tra-
balhando até alem das 22 horas.

Nesse tempo, havia um ponto
de encontro, logo depois do almo-
ço, que era na tapeçaria do Helio
Grosso (o Português). O local era
costumeiramente freqüentado por
personagens que construíram a
história do bairro. A turma dos vi-
ajantes com caminhão de transpor-

Bairro Alto e personagens históricos

te ou como  vendedores: o Jorge
Sarruge (o Simão), o José Alcarde
(Zé Macarrão), o José Buccinelli
(Zé Batateiro), o Roberto Nogueira
(Panhó), os irmãos gêmeos Marti-
nho e Roberto (Bigair) Perozzi, os
irmãos Waldemar, Guido e Gilber-
to (Beré) Rambaldo, os irmãos
Zeno e Paulo (Gandaia) Hellmeis-
ter, alem de outros como o Vicente
Storer (Boca Mucha), o Dr. Cassio
Padovani (Prefeito) e muitos ou-
tros que costumeiramente, quan-
do estavam na cidade, passavam
lá para "assinar o ponto" e comen-
tar as últimas. E o Português firme
nas costuras dos estofamentos de
automóveis, ia conversando com
todo mundo e atualizando as notí-
cias. Alguns trabalhavam com ca-
minhões próprios, outros transpor-
tavam balas Nechar e depois tam-
bém as balas Beré fabricadas pelos
Rambaldo, as bolachas e macarrão
da Júpiter e Aurora (dos irmãos
José e Lourival Leopoldino Alves e
Silvino Ometto que também tinham
a representação da Antártica. Mas
havia outros personagens que se
destacavam como empresários
como Ely Monfrinato e os irmãos
Raja e Alexandre Cury (moveis),
Mario (Bijeto) Guidolin (cantina),

Agostinho (Neguinho) Martini
Neto (fábrica de doces) Alberto
Franchin e Toninho Peixe (Bar Cru-
zeiro), o José (Zequita) Ortiz Sobº
(loja Ao Zequita), Antonio (Vigão)
Periañes (Casa Periañes),  entre
outros.

A cantina do Bijeto, situada à
Rua Moraes Barros entre as Ruas
Bom Jesus e São João e que pos-
suía também uma cancha de bo-
chas, era outro local de encontro
da turma. Professor Benedito de
Andrade, um intelectual admira-
do por todos os seus alunos era
personagem constante lá. Quando
trabalhava até tarde da noite no
consultório, eu ia lá comer um san-
duíche delicioso e encontrava aque-
la turma toda. As piadas eram cons-
tantes. E se "pegava no pé" de todo
mundo. O Miguel Sallum (Migué
Turco), caminhoneiro que era doi-
do prá dar palpites no jogo de cai-
xeta, era um dos alvos. O velho
Pupin, que gostava do boche, quan-
do jogava a bola, saia correndo por
fora da cancha acompanhando-a
e torcendo com o corpo para que
ela fizesse a curva que ele desejava.
E ainda dava tempo de juntar al-
guns desses amigos e partir para
as "ranchadas" na beira do rio nos
fins de semana. Os ranchos do Bi-
jeto, do Vicente Storer, do Zeno,
eram os pontos onde a turma fazia
comida deliciosa, e se pescavam os
pintados, dourados, cascudos e
mandis, a vontade. Saudade!

———
Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP, ex-
presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba

Claudia de
Lucca Mano

Em dezembro de
2023, diversas
 entidades médi-

cas assinaram mani-
festo condenando o
uso de implantes hor-
monais no Brasil. A
missiva foi dirigida a
Agência Nacional da Vigilância
Sanitária (Anvisa) e condena a
utilização dos chamados "chips da
beleza" que se popularizaram no
Brasil. Os implantes carregam do-
ses de hormônios como a testos-
terona e a gestriona com a pro-
messa de retardar o envelheci-
mento, tratar a menopausa, redu-
ção de gordura corporal, aumen-
to de libido e massa muscular.

Segundo as entidades mé-
dicas que assinam o manifesto,
não há evidências científicas
que atestem a segurança e efi-
cácia destes tratamentos.

No Brasil, existe um único
implante hormonal industria-
lizado aprovado pela Anvisa
como anticoncepcional, deno-
minado Implanon, cujo prin-
cípio ativo é o etonogestrel.

O mercado do chip da beleza
vem sendo abastecido por farmá-
cias de manipulação autorizadas
para produzir estéreis, as mes-
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mas que estão sendo
alvo de um programa
de inspeções capitane-
ado pela Anvisa.

Os produtos são
manipulados medi-
ante prescrição médi-
ca e enviados às clí-
nicas, que realizam o
procedimento de im-
plante em consultó-

rio. A prática de atender clíni-
cas, hospitais e estabelecimen-
tos análogos com produtos ma-
nipulados é permitida pela le-
gislação das farmácias de ma-
nipulação, a RDC 67/07. Os
chips, porém, não podem ser re-
vendidos aos pacientes, e devem
ser utilizados/aplicados enquan-
to o paciente está em atendimen-
to clínico ou ambulatorial.

As farmácias de manipulação
estão plenamente habilitadas
para este atendimento, e os médi-
cos para a prescrição, aplicação e
acompanhamento dos pacientes.

O problema parece residir na
suposta ausência de evidências
clínicas mais robustas. Na carta
aberta, destacam-se inúmeras
manifestações de profissionais
contrários à prática que alertam
para a possível ocorrência de efei-
tos colaterais graves, tais como
infarto, Acidente Vascular Cere-
bral (AVC) e tromboembolismo.

Chip da beleza e o desafio regulatório

Complicações cutâneas e altera-
ções de humor também são rela-
cionadas ao uso da "chipagem
hormonal", segundo os médicos.
Para mulheres, os riscos alcan-
çam a fertilidade e a regularida-
de menstrual, podendo causar
mal formação fetal, por exemplo.

Em abril de 2023, o Conse-
lho Federal  de  Medicina
(CFM), reagindo a manifesta-
ção similar de sociedades mé-
dicas, proibiu as chamadas "te-
rapias hormonais" para fins
estéticos ou desportivos, atra-
vés da Resolução CFM 2333/
23. A medida não conteve o
avanço dos chips da beleza no
mercado, visto que basta associar
a prescrição a condições de saúde
diferentes da estética ou desporti-
va, contornando a restrição.

Importante ressaltar que
produtos injetáveis vem sendo
cada vez mais indicados por

profissionais não médicos, a
exemplo da soroterapia. Ao
buscarmos a regulamentação
de diversas categorias profissi-
onais, verifica-se que já existem
resoluções ou pareceres favorá-
veis dos conselhos profissionais
de biomedicina, fisioterapia e
até mesmo de farmácia (Resolu-
ção CFF 760/23, de dezembro)
liberando a prescrição de produ-
tos estéreis por outras categori-
as de profissionais da saúde.

A proliferação de tratamen-
tos inovadores para beleza e bem-
estar vem apresentando novos
desafios regulatórios e ético-pro-
fissionais. A segurança dos trata-
mentos não é consenso entre pro-
fissionais de saúde, ora defenso-
res, ora contrários às práticas.
Caso a Anvisa decida pela proibi-
ção de manipulação de chips hor-
monais em farmácias de manipu-
lação - como fez em novembro de
2023 com preenchedores intradér-
micos (RE 4424/23) - ainda en-
frentará resistência de médicos e
farmácias, o que demandará es-
forço fiscalizatório para fazer
cumprir a nova regulamentação.

———
Claudia de Lucca Mano,
advogada, sócia funda-
dora da banca De Lucca
Mano Consultoria, con-
sultora empresarial

Walter Naime

Como arquiteto e
urbanista, consi-
 dero a cidade

uma das obras de
arte mais importantes
da face da Terra.
Nela, tudo, desde os
homens e até as coi-
sas mais simples, dão
uma pincelada tornando-a o que
ela é como organismo vivo.

Em meio ao caos urbano, o
silêncio da cidade se revela um
verdadeiro concerto de sons.

Exploraremos a complexi-
dade desse silêncio, diferenci-
ando-o do simples ruído cotidi-
ano que permeia nossas vidas.

Enquanto o ruído incessante
do trânsito e da vida urbana pre-
enche nossos ouvidos, é crucial
distinguir este ruído da essência
silenciosa que envolve os castelos
industriais, os movimentos das
águas, o ruído do comércio repre-
sentado pelo "o senhor quer a sua
via?", das maquinetas de paga-
mento em todos os shoppings, res-
taurantes, supermercados, lojas
comerciais e até mesmo o sutil flu-
xo do pensamento nas escolas, nos
fóruns judiciais e do pensamento
científico nas universidades. Em
meio a tantas camadas sonoras,
surge um paralelo intrigante: o
barulho da cidade. Cito o estron-
do do Big-Bang cósmico como
um exemplo, onde ainda ressoa
o eco da explosão que permanece
nas televisões com seu chiado.

Esse silêncio não é vazio, ele
carrega consigo o murmúrio das
tempestades, o tráfego incessante
do pensamento, os movimentos
pulsantes da economia e finanças,
assim como os deslizares dos pen-
samentos políticos que moldam o
nosso mundo. É o silêncio que in-
fluencia o comportamento huma-
no permeando ações e posturas de
fé presentes nas diversas religiões.

O silêncio não é a ausência do
som, mas uma força transformado-
ra que molda o tecido social. Obser-
vamos sua influência nos costumes
que por sua vez moldam as modifi-
cações urbanas. O silêncio silencio-
so das almas em paz consigo mes-
mo ecoa como uma melodia trans-
cendental proporcionando uma
harmonia no meio do tumulto.

O  s i l ê n c i o  p o l í t i c o  d e
uma cidade é sutil ,  estamos
na antevéspera dele.

Ele se manifesta de manei-
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ras diversas pene-
trando os diversos ex-
tratos da sociedade.
Ele não se traduz ne-
cessariamente em au-
sência de palavras,
mas sim em nuances
e subtextos que dão
forma às interações e
dinâmicas políticas.

O silêncio político
pode surgir nas entrelinhas de dis-
cursos, onde temas sensíveis são
evitados ou abordados com o de-
vido cuidado. Pode-se manifestar
nos gestos e expressões dos líde-
res, revelando informações não di-
tas. O silêncio político pode ocor-
rer nos corredores das institui-
ções, nas decisões que não são dis-
cutidas abertamente, mas que mol-
dam o curso da cidade e são for-
mados longe dos olhos públicos.

O silêncio político é comple-
xo e imperceptível. Ele pode ser
tanto o resultado de estratégi-
as deliberadas, quanto de dinâ-
micas sociais mais amplas.

O ruído político ao contrá-
rio é tumulto de vozes, infor-
mações e interações. Ele se ma-
nifesta de várias formas e pode
ser tanto um reflexo vibrante
na participação democrática
como um obstáculo à clareza e
eficácia nas decisões políticas.

As redes sociais e meios de
comunicação desempenham
um papel significativo na am-
pliação do ruído político.

Enquanto o silêncio políti-
co pode ser associado à falta de
participação, o ruído político
pode representar uma sobrepo-
sição exercida excessivamente
de vozes, tornando difícil a ab-
sorção pelas comunidades.

Encontrar um equilíbrio entre
a participação e a necessidade de
debate informado é essencial para
promover uma governança eficaz e
em uma sociedade politicamente
saudável. Façamos força para não
borrar a nossa obra de arte.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

O barulho do silêncio
na cidade
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SME inicia o ano com formação
para 1.300 professores da rede
Durante o evento, prefeito Luciano Almeida anunciou parcerias com
o Pecege e a USP de Ribeirão Preto para capacitação dos discentes
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Festa da Batata acontece entre
os dias 15 a 18 de fevereiro
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Douglas S. Nogueira

Encerrou- se a in-
chada Copa São
 Paulo de Junio-

res, a famosa copinha.
Segundo o que diz a
imprensa esportiva, a
competição tem como
objetivo a revelação
de talentos, novos
atletas para o país. Mas será que
isso realmente é alcançado? Com
tantas equipes, muitas delas até
mesmo desconhecidas conse-
gue-se enxergar algum garoto
bom de bola? Que pela infelici-
dade do destino atua na maio-
ria dos casos, em um time sem a
menor expressão? É difícil!

Esse torneio passou a ser um
prato cheio para os "falsos em-
presários" que nada querem com
o futebol, além de iludirem deze-
nas de garotos e abastecerem
suas contas bancárias, mentin-

do não estou, pois
quantas reportagens
nos mostraram e com
certeza irão mostrar
essa realidade. A sorte
ainda sorri um pouco,
para aqueles que atuam
em grandes equipes,
mas só um pouco tam-
bém, porque qualquer
vacilo em relação à es-

colha dos empresários que irão
cuidar de seus negócios poderá
lhes custar o término de um sonho.

A C.B.F. (Confederação Bra-
sileira de Futebol) organizou de
certa forma seu calendário fu-
tebolístico, ainda precisa melho-
rar, mas já progrediu; entretan-
to, a Copa São Paulo continua a
Deus dará, cheia de clubes, mui-
tos desses sem recurso financei-
ro algum e repleta de pessoas
mal intencionadas, bancando os
empresários poderosos, com o
simples intuito de destruir os
sonhos de milhares de garotos,
os quais poderiam um dia nos
ajudar, a levantarmos mais
uma taça de Copa do Mundo.

———
Douglas S. Nogueira,
Blog: www.douglass no-
gueira. blogspot.com; e-
mail: douglas_s nogueira
@yahoo.com.br

Marco Vinholi

É indiscutível que
o varejo global
 encontra-se num

ponto de inflexão críti-
co. Com o comércio di-
gital previsto para atin-
gir 80% da população
mundial até 2026, a
113ª edição anual da
"NRF Retail's Big Show 2024",
evento realizado pela National Re-
tail Federation (NRF), de 14 a 16 de
janeiro, em Nova York, ofereceu
insights valiosos num momento de
transformações significativas.

Vejamos: sofreremos im-
pactos da geopolítica, uma vez
que, entre 2024 e 2025, mais de
cem nações passarão por elei-
ções, como os Estados Unidos
da América e a Rússia. Estes
processos democráticos devem
impactar as dinâmicas econômi-
cas e comerciais globais. Além
disso, o cenário é marcado por
baixa inflação e crescimento eco-
nômico lento, mesmo em países
que experimentaram forte desen-
volvimento nos últimos anos.

Neste contexto, o foco se vol-
ta às diferentes gerações de con-
sumidores, com ênfase no que
chamamos de "economia prate-
ada", formada por indivíduos
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com mais de 50 anos,
e às tendências de con-
sumo das novas gera-
ções Z e Alpha - cruci-
ais para entendermos
as mudanças no com-
portamento do cliente
e suas expectativas.

A "NFR 2024"
trouxe à luz temas
como a importância do

e-commerce intuitivo, a influência
do TikTok na Economia, estraté-
gias de "outsmart digital", o
crescente mercado de revenda, a
mídia no varejo, e a experiência
do consumidor dividida em qua-
tro pilares: jornada sem atrito,
sensações em ambientes, testa-
gem (test drive) e inspiração.

O evento apresentou, ainda,
diversas inovações tecnológicas,
como o avanço do self-service e a
integração de drones nas opera-
ções de entrega, com direito à oti-
mização da logística diante de cli-
entes cada vez mais imediatistas.
Para se ter ideia, o Wall Mart em
Dallas, com o uso de drones nas
entregas, hoje cobre 70% da popu-
lação. Trata-se de um universo que
vai crescer muito mais e rapida-
mente, e, sem dúvida, chegará ao
Brasil dentro dos próximos anos.

O uso de analytics em pro-
dutos audiovisuais e a compara-

Um olhar sobre NRF 2024 para os pequenos negócios

ção entre totens e dispositivos
móveis também foram pontos
importantes discutidos na feira
americana. O vídeo analytics
possibilita um entendimento pro-
fundo do comportamento do
consumidor dentro das lojas.
Outra tendência é o auto che-
ckout, que possibilita a autono-
mia do consumidor e reduz filas
na hora de finalizar a presença e
a experiência no estabelecimento.

Um outro e novo conceito
também discutido na "NRF
2024" é o "consumer guardi-
anship" (guarda do consumi-
dor), que versa sobre a respon-
sabilidade das marcas na pro-
teção dos interesses e dos da-
dos dos clientes. Isso inclui, ali-
ás, práticas de privacidade apri-
moradas, segurança cibernética
e abordagem ética no uso de in-
formações dos consumidores.

Na feira deste ano, foi possí-
vel, ainda, perceber um otimismo
muito maior do que na edição an-
terior, com a presença de tendên-

cias mais sólidas. O varejo, por
exemplo, parece ter superado os
impactos das restrições sanitári-
as impostas pela pandemia da Co-
vid-19 e se fortaleceu rumo ao
futuro. O desafio, agora, é recu-
perar o prejuízo contabilizado à
época, driblar o apagão de mão
de obra e não ter medo de inovar.

Observar essas tendências é
mais do que modernizar proces-
sos e aproveitar oportunidades.
É, sobretudo, sobreviver frente à
rapidez dessas transformações,
que chegam e alteram a forma de
fazer negócios - prática que de-
pende de dedicação e de compre-
ensão do mercado, mas, sobretu-
do, de coragem. Fazer negócios,
os mesmos ou novos, num mun-
do que não para, vai além de pen-
sar fora da caixa. É trocar a cai-
xa, também, se assim for preciso.

———
Marco Vinholi é diretor-
técnico do Sebrae-SP,
mestrando em Empre-
endedorismo (USP) e
em Gestão Pública
(FGV); graduado em Ad-
ministração de Empre-
sas (PUC) e pós-gradua-
do em Liderança e Inova-
ção (FGV); e especialista
em Comunicação (Har-
vard University - EUA)

A inchada Copa São Paulo

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Educação, formalizou na segunda-
feira (29) a parceria com o progra-
ma MenteInovadora, da empresa
Mind Lab, com a realização de uma
formação destinada a aproximada-
mente 1.300 professores da Rede
Municipal de Educação. O even-
to ocorreu no Anfiteatro do Pece-
ge, com a presença do prefeito Lu-
ciano Almeida, do secretário de
Educação, Bruno Roza, e do pre-
sidente do Pecege Pedro Marques.

Durante o evento, o prefeito
Luciano Almeida anunciou uma
parceria entre o Pecege e a SME,
que irá oferecer cursos de pós-
graduação aos professores da
Rede Municipal. “É com satisfa-
ção que anuncio essa importante
parceria, que fortalece o nosso
compromisso contínuo com a
educação e a atualização constan-
te dos nossos professores. O in-
vestimento no conhecimento é um
caminho essencial para fortalecer
nossa base educacional e preparar
as futuras gerações para os desafi-
os do mundo contemporâneo.”

O secretário de Educação, Bru-
no Roza, anunciou que a Cátedra
Sérgio Henrique Ferreira, da USP
de Ribeirão Preto, liderada pelo prof.
Dr. Mozart Neves Ramos, conti-
nuará o trabalho em Piracicaba,
tendo como próximo passo o levan-

Formação foi destinada a cerca de 1.300 professores da Rede Municipal de Educação
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tamento de informações para ela-
boração de um diagnóstico da Rede
Municipal de Educação, seguido de
formação para os professores.

“Gostaria de destacar a re-
levância da Cátedra Sérgio Hen-
rique Ferreira em nosso contex-
to educacional. Com o apoio do
professor Mozart, vamos inici-
ar um processo de levantamento
de informações para elaboração
de um diagnóstico que contribui-
rá para a implementação de
ações assertivas na educação.”

Mozart Neves, conselheiro da

Mind Lab e professor da USP, mi-
nistrou uma palestra para educa-
dores sobre o investimento nas ha-
bilidades do século 21. Ele provocou
a reflexão “Para qual futuro esta-
mos educando nossos alunos?” e
promoveu reflexões acerca da ne-
cessidade de se promover uma edu-
cação integral, que incorpore no
currículo escolar as chamadas com-
petências socioemocionais, tais
como criatividade, pensamento crí-
tico, colaboração e perseverança.

O Head de Produtos e Servi-
ços da Mind Lab, Thiago Zola,

compartilhou como o programa
atuará no cotidiano das escolas,
explicando sobre o uso dos mate-
riais dentro das salas de aula.

ESCOLAS - A partir de 1º
de fevereiro, com o início do novo
ano letivo, quase 22 mil alunos
da Educação Infantil e Ensino
Fundamental I, das 124 escolas
da Rede Municipal de Educação,
serão impactados pelo programa,
que tem como objetivo a redução
das desigualdades educacionais
a partir do desenvolvimento de
competências socioemocionais.

Não importa como ela é pre-
parada, a batata é um alimento
irresistível. Seu sabor só é melhor
quando misturado a uma causa
social. Por isso, a AAEPE (Associ-
ação Atlética Educando pelo Es-
porte) realiza a 12ª Festa da Bata-
ta, que acontecerá entre os dias 15
a 18 de fevereiro (de quinta-feira
a sábado, das 18h às 22h, e do-
mingo, das 12h às 15h), no Enge-
nho Central. Com atrações musi-
cais e diversas opções gastronô-
micas, a entrada é um quilo de
alimento não perecível e o estaci-
onamento no local é gratuito.

Entre as novidades dessa edi-
ção está o oferecimento do almoço
de domingo: porco no rolete com
batatas. A compra deve ser feita
antecipadamente com a entidade
organizadora. De acordo com
Cláudio Roberto Grandino, presi-
dente da AAEPE, a Festa da Bata-
ta é um evento extremamente im-
portante para a manutenção dos
projetos da Educando pelo Espor-
te. “Atendemos 220 crianças e ado-
lescentes, em parceria com o Fum-
deca; além de 150 crianças inte-
grantes do projeto competitivo, com
idade de 7 a 17 anos. Toda a receita
da festa é revertida para esses pro-
jetos, o que nos permite custear três
meses de atendimento”, revelou.

Cerca de 300 voluntários par-
ticipam da programação da 12ª
Festa da Batata. O evento tem par-
ceria da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural),
SMADS (Secretaria Municipal de
Assistência Social) e Fumdeca
(Fundo Municipal da Criança e
Adolescente). Apoiam a progra-
mação: Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba),
Atlante, Encatti e Manifesta.

Com mais de uma década de
história, a Festa da Batata já se tor-
nou um evento tradicional da ci-
dade. A expectativa dos organiza-
dores para a sua 12ª edição é rece-

ber 8 mil pessoas ao longo dos qua-
tro dias. Além dos comes e bebes, o
público poderá conferir também
diversas atrações musicais, con-
forme destacou Grandino. “Have-
rá música todos os dias. Elabora-
mos uma programação para aten-
der todos os gostos, com apresen-
tações musicais de samba, rock,
sertanejo e forró, além de dança e
de alunos do Educando Pelo Es-
porte. Aproveito para convidar
toda a comunidade de Piracicaba
e região para prestigiar a festa e
ajudar as crianças do projeto”.

Entre as atrações da 12ª Festa
da Batata estão Aninha Barros
(samba), banda Via Pública (rock),
Claudemir e Moisés (sertanejo) e
Banda Arizona (forró). Além de-
les, também fazem apresentações a
Dance Raul e a Banda Educando.

Rodrigo de Magalhaes

Cantora Aninha Barros é uma
das atrações da Festa da Batata
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Paulo Soares promove inovações na transparência do conselho
O Centro de Apoio aos Porta-

dores de HIV/Aids e Hepatites Vi-
rais (CAPHIV) comemora a eleição
do diretor da entidade, Paulo Soa-
res, como presidente do Conselho
Municipal de Saúde de Piracicaba.
Soares assumiu o cargo em 2 de
dezembro e já está implementando
uma série de inovações e melhori-
as para promover a transparência
e a participação da população.

Uma das principais realizações
de sua gestão é a disponibilização
do balanço e da prestação de con-
tas da Secretaria de Saúde referen-
te ao último quadrimestre. Essa
ação, que é inédita, atendeu ao pra-
zo regimental de 10 dias antes da
reunião de ontem (30). A medida
visa garantir que a população te-
nha acesso às informações sobre
saúde pública e tenha tempo sufi-
ciente para análise e discussão.

“Esta é uma luta que trava-
mos por muito tempo e final-
mente conseguimos executá-la. O
balanço e a prestação de contas

são ferramentas cruciais para
que a população compreenda e
avalie o desempenho da Secreta-
ria de Saúde. Estamos compro-
metidos em promover a trans-
parência e a responsabilidade
em todas as nossas ações”, des-
taca Paulo Henrique Soares.

Além disso, Soares enfatiza que
o balanço não será apenas disponi-
bilizado virtualmente no site do
conselho, mas também de manei-
ra física nas reuniões, garantindo
que todos tenham acesso, indepen-
dentemente do acesso à internet.

No último dia 23, Bruno Cam-
pos, administrador do Espaço Cá-
ritas, visitou a sede do Conselho de
Saúde para checar pessoalmente
as informações junto ao secretá-
rio administrativo, José Macha-
do. Campos elogiou a iniciativa
de transparência de Soares, des-
tacando que nunca houve, nas
gestões anteriores, abertura e ve-
rificação das prestações de con-
tas da secretaria pela população.

Paulo Soares, fundador e
diretor da ONG Caphiv, tem
vasta experiência em prestação
de contas e responsabilidade
com recursos públicos. A eleição

dele para a presidência do Con-
selho Municipal de Saúde de Pi-
racicaba representa passo em
direção a uma gestão mais
transparente e participativa.

Bruno Campos visitou sede do conselho para verificar informações
ao lado do secretário administrativo do colegiado, José Machado

Divulgação
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52º SAC pode ser visitado até domingo
Mostra acontece no Armazém 14 do Engenho Central com 77 obras, produzidas por 29 artistas diferentes, oriundos de 11 estados nacionais
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52 SAC está no Armazém 14 do Engenho Central

Um dos mais importantes e
concorridos salões de arte con-
temporânea do Brasil, o SAC, em
sua 52ª edição, fica aberto à visi-
tação gratuita até o próximo do-
mingo (4), no Armazém 14 do
Engenho Central. Inaugurada no
dia 15/12/2023, a mostra já foi
visitada por mais de 2.000 pes-
soas. As visitas são de quarta a
sexta-feira, das 9h às 16h, e no
sábado e domingo, das 10h às 17h.

O 52º SAC é realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural)
e da Pinacoteca Municipal,
com patrocínio da Unimed.

A atual edição tem 77 obras,
produzidas por 29 artistas diferen-
tes, oriundos de 11 estados nacio-
nais, escolhidas de um universo de
428 trabalhos, advindos de 47 ci-
dades destes mesmos 11 estados.

A edição apresenta obras de
técnicas diversas, com uso de equi-
pamentos inovadores e tecnológi-

cos. As obras foram selecionadas e
premiadas pelo júri formado por
Luciana Ribeiro, Claudinei Rober-
to da Silva e Sylvia Furegatti, e con-
tou com comissão organizadora
formada por Renata Gava, diretora
da Pinacoteca, Juliana Mazzero,
Eduardo Grosso, Margarete Chia-
rella e Antônio Natal Gonçalves.

PREMIADOS – Ganha-
ram o Prêmio Aquisitivo Prefei-
tura de Piracicaba os seguintes
artistas e  suas respectivas
obras: Julian Campos, com a obra
Ponto I da série Avessos do Aves-
so; Dulce Martins, com a série
Álbum de Família I e II; DMP,
com a obra Min-Notauro n° 2.

Ganharam o Prêmio Aquisiti-
vo Câmara: Wesler Machado Alma,
com três obras da série Sem Título,
Da Série Esquinas que me Dobram;
Liliana Alves, com as obras Sem
Título – Série Papelão # 62, Sem
Título – Série Papelão # 65 e Sem
Título – Série Papelão # 67; Pau-
lo Ruiz, com a obra Pandemic.

HOMENAGEM – Este ano,
o SAC presta homenagem a Er-
melindo Nardin, o idealizador do
salão, que morreu aos 83 anos no
último dia 7/07. Ele ganha uma
mostra paralela, também no Ar-
mazém 14, com sete obras de sua
autoria, que faz parte do acervo
da Pinacoteca Municipal. Nardin
foi cartunista, chargista, ilustra-
dor, músico e professor, conheci-
do pela sua inteligência e irreve-
rência. Por meio do SAC, foi res-
ponsável por destacar para o
mundo importantes nomes da
arte contemporânea brasileira.

SERVIÇO
52º SAC (Salão de Arte Con-
temporânea) no Armazém 14
do Parque do Engenho Cen-
tral. Avenida Maurice Allain,
454. Entrada gratuita. Visita-
ção gratuita até 4/02/2024,
de quarta a sexta-feira, das
9h às 16h, e no sábado e
domingo, das 10h às 17h.
Informações: 3403-2600.
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Curso de pizza e conserva está com inscrições abertas
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Viaduto no centro necessita de
manutenção, diz Silvia Morales

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade É Sua, verificou as necessi-
dades de manutenção do viadu-
to Engº Luiz Fernando Botelho
Moraes Toledo, na rua do Rosá-
rio.  A visita foi acompanhada
pelo munícipe Ademir Barbosa,
morador da região, que tem se
mostrado muito preocupado
com a situação deste viaduto.

“Aqui fica muito perigoso por-
que passam diariamente centenas
de crianças e adolescentes que pode
acabar se acidentando”, observa
Ademir, alertando que “o perigo
começa por essas grades que são
muito baixas e eu vejo as crianças
brincando entre si, inclusive se sen-
tando nas grades. A gente não pode
esperar que aconteça alguma tra-
gédia pra resolver essas coisas”.

Silvia verificou que há ne-
cessidade de manutenção no lo-
cal. “Percebemos que não existe
drenagem adequada e isso faz
com que a água se acumule e in-
filtre os pilares. Esse problema, se
não for resolvido pode compro-
meter seriamente a estrutura do
viaduto”, disse a vereadora.

A vereadora verificou ainda
que existem muitas rachaduras
no solo. “Essa escada, que é mui-
to usada pelos alunos, trabalha-
dores e moradores do local, tem
uma grande trinca, e parece es-
tar sustentada apenas pelo cor-
rimão. É uma altura considerá-
vel; se ela desmoronar com al-
guém passando por aqui, pode
ser fatal”, preocupa-se Silvia.

Outra questão observada foi a
passagem de pedestres quando
saem da ponte e precisam atraves-
sar a avenida Armando Salles.
“Não tem espaço suficiente para as
pessoas passarem na calçada. Essa
quina impede a visibilidade dos
motoristas. Não poderia ter carro
estacionado ali. Além do que, quan-
do chove, as pessoas tentam se es-
conder aqui embaixo, mas se mo-
lham com a água que vaza de cima,
do viaduto”, apontou Ademir.

A vereadora se comprometeu
a fazer indicação apontando todas
essas necessidades. “Vamos tentar
conversar com a Secretaria de Go-
verno, pois os serviços necessários
para melhoria do viaduto envolvem
várias secretarias”, concluiu Silvia.

Mandato Coletivo A Cidade é Sua esteve no
local para verificar situação da estrutura
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), abriu ontem
(30) as inscrições para o módu-
lo 7 dos Cursos Livres de Técni-
cas Culinárias, sobre pizza e
conserva de vegetais e hortali-
ças, que terá início na próxima
semana, na Cozinha Experimen-
tal (Av. Dr. Paulo de Moraes,
2.113). As aulas serão das 13h às
17h, na próxima terça-feira, 06/
02 (conserva de vegetais e hortali-
ças) e quinta-feira, 08/02 (pizza).

Este será o último módulo
dos Cursos Livres de Técnicas Cu-
linárias da Sema, que teve início
em novembro de 2023 e já pro-
moveu onze aulas para profissio-
nais do ramo alimentício e demais
públicos interessados, visando a
geração de renda e o incentivo à
produção de alimentos locais.

Os interessados têm até esta
sexta-feira (2) para fazer a inscri-
ção pelo link https://bit.ly/curso-
mod6 ou entrando em contato
com a Sema, no telefone (19) 3437-
4000. Serão oferecidas 12 vagas e
a Sema entrará em contato por
telefone com os selecionados.

Thais Passos/Sema

As aulas fizeram parte dos Cursos Livres de Técnicas Culinárias da Sema

De acordo com a nutricio-
nista da Sema, Laís Feitoza, as
aulas fazem parte do Programa
Cozinha Experimental, da Sema.
“O programa tem o intuito de
ofertar cursos de capacitação
que favoreçam a geração de

renda pelas famílias. Os módu-
los do curso possuem como
princípio a alimentação adequa-
da e saudável, baseados no Guia
Alimentar para a População
Brasileira, permitindo que as
pessoas explorem as técnicas

culinárias e proporcionem o giro
da economia local”, explicou.

O curso será realizado pela
empresa ABC Training, especializa-
da neste modelo de capacitação,
contratada pela Prefeitura de Pi-
racicaba por meio de licitação.
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Vereador acompanha manutenção em área de lazer do Terra Nova
O vereador Valdir Vieira Mar-

ques (Cidadania), o Paraná, visi-
tou, na segunda-feira (29), a Área
de Lazer “Ana Carolina Pleins Ma-
chado”, localizada na rua Augusto
Gomes da Silva, no Terra Nova,
bairro Água Branca. Paraná acom-
panhou as melhorias que foram
realizadas nesse espaço, como a
continuação do calçamento no en-
torno da área, manutenção e recu-
peração da calçada já existente,
que estava danificada, troca de
lâmpadas queimadas e instalação
de mais postes de iluminação.

Há algum tempo, Paraná já
havia encaminhado alguns pedidos
para a Semozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria) feitos pela
população, para a manutenção e

melhorias desse local, como tam-
bém a limpeza e o corte de mato.

O vereador também solicitou
a manutenção da rotatória “Lauro
Braz de Proença”, que fica na mes-
ma rua, próxima a essa área de la-
zer, com a instalação de placa de
denominação com estrutura de
concreto, colocação de mesa e ban-
cos, manutenção na calçada e a
colocação de iluminação, para que
a população possa aproveitar me-
lhor e usufruir desse espaço com
mais tranquilidade e segurança.

“Agradeço ao secretário e a
toda a equipe da Semozel por terem
atendido mais uma vez o pedido da
população, que anteriormente esta-
va trazendo um certo desconforto
para todos”, comentou Paraná.

Nesta segunda (29), o vereador Paraná acompanhou a realização
de melhorias na Área de Lazer “Ana Carolina Pleins Machado”

Assessoria Parlamentar
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Estradas de nove bairros rurais recebem manutenções da Sema
Na última semana, de 22 a 26

de janeiro, a Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), realizou melhori-
as em estradas e pontes dos bair-
ros Tupi, Tanquinho, Canal Tor-
to, Tijuco Preto, Pau Queimado,
Sete Barrocas, Passa Cinco, Santa
Isabel e Limoeiro. No bairro Canal
Torto, a Sema concluiu a manu-
tenção com motoniveladora nas
estradas PIR 017/290,  PIR 290 e
PIR 006/290, com serviços de
limpeza de bacia de contenção.

A estrada Dr. João Ribas
Fleury (PIR 015/SP 135), no bair-
ro Tijuco Preto, também recebeu
manutenção com máquina e as-

sentamento de tubulação para
passagem de água, já concluídos.

A equipe responsável pela
manutenção e conservação de
pontes rurais fez a limpeza de ve-
getação em torno de pontes e
acostamentos de estradas no bair-
ro Pau Queimado, Sete Barro-
cas, Passa Cinco e Santa Isabel.

Continua nesta semana a
manutenção com aplicação de
lajão britado e agregado recicla-
do da construção civil na PIR
001/013L, no bairro Santa Isabel
e no bairro Limoeiro (PIR 294).

A Sema ainda fez a aplicação
de lajão britado na estrada do
Horto Florestal de Tupi e na PIR
001/021N, no bairro Tanquinho. Sema realizou manutenção na PIR 290, no Canal Torto

Thais Passos/Sema
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Cortejo do Baque Caipira celebra
a potência das Matriarcas, dia 4

O sentido de viver em socieda-
de e a fruição de vida, o prazer de
dançar, de cantar e de estar vivo
são aspectos que podem ser experi-
mentados nas vivências da cultu-
ra popular. As festas de Carnaval
carregam consigo essa possibilida-
de e, com esse compromisso, o gru-
po percussivo de maracatu Baque
Caipira se integra ao território e às
ruas de Piracicaba no tradicional
Cortejo de pré-carnaval, no domin-
go, dia 4, a partir das 15h. A con-
centração acontece a partir desse
horário na Praça Tibiriçá, no Cen-
tro, onde o público será acolhido
pela discotecagem do DJ De Maz-
zi, com músicas contemporâneas
que mesclam as linguagens da cul-
tura popular. Na sequência, às 16h,
o cortejo formado pela corte real
sairá e tocará as toadas autorais
do Baque Caipira, que em 2024,
homenageará as Matriarcas e a
Mãe-terra, ou seja, símbolos femi-
ninos de matriz afro-indígena e
mulheres que são referência na
cena da cultura negra local, como
Dona Anicide, Ediana, Mama Áfri-
ca, Thereza Alves e Mariinha. Na
chegada no Largo dos Pescadores
será realizado o ato final do cortejo
com uma homenagem ao Rio Pira-
cicaba e à cosmologia africana in-
dígena. Após o cortejo, o evento
segue no Largo, com mais um pou-
co de discotecagem. O evento é gra-
tuito e livre para todos os públicos.

O Cortejo de pré-carnaval do
Baque Caipira é uma grande festa
popular em exaltação à cultura
afro-caipira expressa no território
piracicabano. Conduzido pelas ba-
tidas do maracatu de baque vira-
do, integra ritmo, beleza e alegria
na formação de um corpo percus-
sivo junto à uma corte real que apre-
senta os elementos e personagens
característicos das nações de Per-
nambuco, porém, reinventados a
partir da linguagem e referenciais
locais. O corpo percussivo é forma-
do por 33 batuqueiros e batuquei-
ras, distribuídos em agbês, ganzás,
alfaias, caixas e gonguê. Já a corte
real integra porta estandarte, dama
do paço, orixás, baiana rica, baia-
nas, caboclos, lanceiros, catirinas,
trabalhadores rurais, vassalos e a
realeza, somando um total de 90
integrantes. A realeza é constituí-
da por personalidades da cultura
popular e negra da cidade, ou seja,
representantes do Samba de Len-

Apresentação será dia 4 de fevereiro

Divulgação

ço, Batuque de Umbigada, Hip
Hop, da música popular e da Ca-
poeira desfilam reafirmando a
identidade cultural piracicabana.

Esse cortejo, que leva para as
ruas uma egrégora constituída
pela força coletiva de mais de 120
pessoas, além de propiciar um es-
paço de festa, irá realizar duran-
te o seu trajeto, uma Rota Negra,
ou seja, ele passará por alguns
pontos que marcam a história de
resistência e luta do povo negro e
indígena da cidade de Piracica-
ba. Para tanto, o cortejo irá se-
guir o seguinte roteiro: Praça Ti-
biriçá (Cemitério de escravizados),
Igreja de São Benedito (Santo Pre-
to) e Largo dos Pescadores (Terri-
tório Paiaguá/Caminho de fuga). 

O Cortejo do Baque Caipira
também fará sua homenagem ao
Eterno Brincante, o professor e
artista Eduardo Américo, que in-
tegra do corpo e alma os encon-
tros da cultura popular piracica-
bana. A realização do Cortejo tem
apoio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac), Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes (Se-
muttran), Escola Estadual Mora-
es Barro, Leuven e Nacalma.

O Baque Caipira é um grupo
percussivo piracicabano que tem
como referência o Maracatu de
Baque Virado.  Fundado em
2013, tem se constituído como
um espaço artístico, educacional
e cultural de valorização e difu-
são da cultura brasileira. O gru-
po, que é um coletivo indepen-
dente formado por 33 pessoas,
tem desenvolvido uma lingua-
gem própria em relação às com-
posições rítmicas, e integra às
batidas do ritmo nordestino, um
sotaque afro-caipira, caracterís-
tico das manifestações populares
da região do interior paulista.

SERVIÇO
Cortejo de pré-carnaval do
Baque Caipira, dia 4, domin-
go, a partir das 15h. Início
com concentração na Praça
Tibiriçá (rua do Rosário, 618,
Centro), onde acontece a dis-
cotecagem com DJ De Mazzi.
Às 16h, saída do Cortejo com
previsão de chegada no Lar-
go dos Pescadores, às 18h,
quando segue a discoteca-
gem. Evento gratuito e livre
para todos os públicos.
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Mais quatro unidades iniciam
processo de modernização
Nesta semana, equipes das UBSs Vila Sônia, Santa Teresinha e Parque Piracicaba
e a USF Mário Dedini 2 passam por treinamento para utilização do SISS Saúde

A Prefeitura de Piracicaba se-
gue com ações para a informatiza-
ção, modernização e digitalização
do sistema municipal de Saúde.
Nesta semana, mais quatro regi-
ões estão sendo atendidas com a
implantação do novo sistema nas
Unidades Básicas de Saúde (UBS)
Vila Sônia, Santa Teresinha e Par-
que Piracicaba (Balbo) e a Unidade
de Saúde da Família (USF) Mário
Dedini 2. Na manhã de segunda-
feira (29), o secretário de Saúde,
Augusto Muzilli Júnior, ao lado de
coordenadores de departamentos,
visitou as unidades para acompa-
nhar o início dos trabalhos de ca-
pacitação das equipes na utiliza-
ção do novo software, o Siss Saú-
de, para utilização do prontuário
eletrônico já ligado às informações
do cartão Pira Cidadão, que substi-
tui o cartão azul do SUS municipal.

Pelos próximos dias, confor-
me explicou o secretário de Saúde,
os servidores das quatro unida-
des passarão por treinamento e ca-
pacitação para a utilização das
novas ferramentas e, na próxima
semana o atendimento já será re-
alizado no novo formato, inclusi-
ve com equipe do cartão Pira Ci-
dadão realizando o cadastramen-
to dos usuários destas unidades.
“Estas unidades receberam novos
equipamentos como computado-
res e impressoras, além de pai-

Divulgação

Para os servidores da UBS Santa Teresinha a modernização
da Saúde era necessária há muito tempo

néis e um totem para distribuição
de senhas para o atendimento na
unidade”, disse Muzilli Junior.

Para o aposentado Jair de
Camargo Bombardeli, 83 anos, a
expectativa é que o atendimento
melhore ainda mais. “Essa mo-
dernização era necessária. Espe-
ro em breve, fazer a confirmação
e agendamento de consultas e
exames pelo celular”, afirmou o
usuário da UBS Santa Teresinha.

A técnica de enfermagem da
UBS Parque Piracicaba, Carmem de
Oliveira Lima Silva, que iniciou sua
capacitação no sistema SISS Saúde
nesta segunda-feira, 29/01, a expec-
tativa é positiva. “A capacitação está
sendo muito bem-vinda. Estamos
vendo que o novo programa é mais
dinâmico que aquele que usáva-
mos. No começo é normal termos
uma certa dificuldade, mas com o
tempo e a prática, o atendimento
vai melhorar muito”, enfatizou.

De acordo com o chefe da pas-
ta da Saúde, o programa de gestão
da Saúde está defasado há anos e
com o software Siss Saúde está sen-
do possível organizar e administrar
a rede de atendimento. “A implan-
tação é gradativa, começamos em
julho do ano passado nas unidades
geridas pela Organização Social de
Saúde, na COT (Central de Ortope-
dia e Traumatologia) e, ainda esta
semana, começaremos também na

UPA Piracicamirim e no seu Ane-
xo”, completou Muzilli Júnior.

Já implementaram o novo
sistema do SISS Saúde e Cartão
Pira Cidadão as seguintes unida-
des: UBS Paulista, Planalto, Vila
Cristina e Novo Horizonte; USF
Mário Dedini 1 e São José; UPA
Vila Cristina e Sônia; e COT.

PIRA CIDADÃO – A Prefei-
tura de Piracicaba lembra que, para
obter o cartão Pira Cidadão, o ca-
dastro deve ser feito no site
www.cidadao.piracicaba.sp.gov.br
ou pelo aplicativo Pira Cidadão
para celular e tablet, disponível para

Android e IOS. Além disso, a SMS
disponibiliza pontos fixos na região
central para cadastramento: no
Poupatempo Municipal/Centrus –
ao lado do Terminal Central de
Integração (TCI) –, das 8h às
16h, e o Centro de Especialidades
Médicas (CEM) – o Postão, atrás
do Mercado Municipal –, das 8h
às 17h. Além disso, na sede do
Cartão Pira Cidadão à travessa
Olegário Mariano, 327, Vila Mon-
teiro – de segunda a sexta-feira,
das 8h às 17h; e sábados, das 8h
às 12h. Em caso de dúvidas, os
contatos são (19) 9.9458-3813.
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Vereador indica ampliação
de itinerário de ônibus

Na última terça-feira (23), o
vereador Fabricio Polezi (sem par-
tido) indicou o aumento do itine-
rário de ônibus da linha 202 (El-
dorado) até a rotatória da Aveni-
da Consuelo Sunega Gibelli, na en-
trada do condomínio Reserva Ta-
quaral ll. O pedido contou com o
encaminhamento de abaixo-assina-
do de usuários do sistema de trans-
porte público, recolhido pelo mora-
dor Marcos Rogério de Campos e
entregue em reunião, ao supervi-
sor de transportes Vanderlei Quar-
tarolo. O documento contou com
mais de 110 assinaturas, demons-
trando a necessidade desse atendi-
mento e uma quantidade significa-
tiva de pessoas a serem atendidas.

Vanderlei Quartarolo, da Se-

muttran, disse ter total ciência da
necessidade dessa ampliação de iti-
nerário de linha, e que providen-
ciaria um técnico para ir até o bair-
ro, a fim de realizar um estudo
verificador da necessidade em re-
lação aos horários e se a melhor
ação a ser tomada seria a amplia-
ção de uma linha existente, no
caso a Linha 202 (Eldorado), ou
a criação de uma linha exclusiva
saindo do terminal do CECAP.

“Solicitamos o aumento do
itinerário de ônibus para aten-
der a população da região e te-
nho certeza que a parceria com
a prefeitura resultará em mais
um atendimento de demanda
de rua da nossa população” dis-
se o vereador Fabrício Polezi.

Assessoria Parlamentar

Fabrício Polezi solicitou a prefeitura a melhoria no itinerário
para atender a população do novo bairro Reserva do Taquaral
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Festival Sesi na Água abre
as inscrições em Rio Claro

Acontece no dia 9 de março o
tradicional Festival Sesi na Água
2024, evento esportivo que integra
entretenimento, lazer e competiti-
vidade nas piscinas do CAT Sesi Rio
Claro. As atividades serão dividi-
das em dois períodos: das 9h às
12h30 e das 14h30 às 17h. As ins-
crições estão abertas ao público até
o dia 29 de fevereiro, custam R$
40 (individual) e devem ser feitas
diretamente na secretaria do CAT,
que fica na avenida M 29, 441, bair-
ro Jardim Floridiana. O funcio-
namento é de segunda a quinta-
feira, das 7h às 18h30, sextas-fei-
ras das 8h às 17h, e sábados das
8h às 12h. Alunos da Escola Sesi e
do Programa Atleta do Futuro
estão isentos da taxa de inscrição.

Com o objetivo de promover
a natação de forma inclusiva, o
Festival Sesi na Água 2024 reúne
iniciantes e atletas mais experi-
entes de clubes, escolas, prefeitu-
ras e academias de Rio Claro e
região, mas também competido-
res independentes para a disputa
de provas individuais e coletivas.

A expectativa é de que mais de
800 nadadores participem da pró-
xima edição, que terá as seguintes
categorias: Pranchinha (livre), Pré-
Mirim (nascidos em 2016, 2017 e
2018), Mirim (2014 e 2015), Petiz
(2011, 2012 e 2013), Infanto-juvenil
(2007, 2008, 2009 e 2010), Adulto

(18 a 38 anos de idade), Máster 39+
(39 a 59 anos de idade) e Master
60+ (a partir de 60 anos de idade).

Ao todo, o evento terá 33 pro-
vas divididas entre individuais e
revezamentos, nos quatro estilos
clássicos da natação (borboleta,
costas, livre e peito), além da cate-
goria pranchinha. “Além do aspec-
to competitivo, o festival é uma
oportunidade de criar novos cír-
culos de amizade, de promover a
natação como instrumento demo-
crático e inclusivo. A proposta é
que cada atleta ajude o outro na
evolução individual. O bem-estar
físico e social são pontos presen-
tes no ambiente da natação”,
contou a coordenadora do even-
to e professora de natação do Sesi
Rio Claro, Fernanda Magre.

De acordo com o regula-
mento, todos os participantes
das categorias pranchinha, pré-
mirim e mirim receberão meda-
lha de participação. Nas demais
categorias, serão premiados com
medalhas apenas os três primei-
ros colocados. Na classificação
geral, as três primeiras equipes que
mais pontuarem receberão troféu
do Festival Sesi na Água 2024.

SERVIÇO
Mais informações pelo What-
sApp (19) 99731-4679 ou
pelo telefone (19) 3522-5663.
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Pesquisa aponta 83% de satisfação
nas UPAs Vila Cristina e Vila Sônia
Quase duas mil pessoas responderam ao questionário disponibilizado
aos pacientes durante o mês de dezembro do ano passado
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Em Brasília, Bebel diz que educação
voltou a ser prioridade no País

O trabalho realizado pela Or-
ganização Social de Saúde (OSS)
Associação Mahatma Gandhi,
contratada pela Prefeitura para
gerir as Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs) Vila Cristina e
Vila Sônia, foi aprovado por 83%
dos usuários. O número é resul-
tado de pesquisa de satisfação re-
alizada em dezembro de 2023. De
acordo com a pesquisa, que en-
trevistou 1.985 pessoas por meio
de pesquisas presenciais, callcen-
ter e via aplicativo de mensagens
(WhatsApp), dos 1.257 pacientes
da UPA Vila Cristina ouvidos,
86% disseram estar totalmente
satisfeitos com os serviços pres-
tados na unidade; já na UPA
Vila Sônia foram ouvidos 728
pacientes e 81% deles também
afirmaram estar totalmente sa-
tisfeitos com o atendimento.

Na pesquisa os usuários res-
pondem a perguntas como: a aten-
ção e o respeito dos profissionais
das unidades; tempo de espera;
atendimento médico e de enferma-

gem; exames; além de uma avali-
ação geral de todos os setores,
onde os usuários respondem se
estão muito satisfeitos, satisfeitos,
insatisfeitos, muito insatisfeitos ou
se são indiferentes. “Com base nes-
sas respostas é possível avaliar o
nível de satisfação do atendimen-
to uma vez que as UPAs constitu-
em um dos componentes da rede
de pública de saúde que tem a mis-
são de acolher usuários que bus-
cam atendimento prioritário na
área de urgência e emergência”,
informou a direção da OSS.

Conforme lembra o secretário
de Saúde, Augusto Muzilli Júni-
or, a pesquisa é importante não só
para saber como está o atendimen-
to, mas também para definir ações
futuras para que a satisfação de
todos os pacientes seja de 100%.
“A pequisa, além de avaliar ques-
tões mais relacionadas ao atendi-
mento, também engloba a atua-
ção da equipe técnica, serviços
prestados pelos colaboradores, es-
trutura física e higiene. A partir

Sistema de senhas agiliza e facilita o atendimento nas UPAs
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disso, vamos cobrar da organiza-
ção os ajustes e novas ações para,
cada vez mais, melhorar o atendi-
mento à população”, enfatizou.

Cabe lembrar que a pesquisa
de satisfação nas unidades sob
gestão da OSS está prevista em
contrato, sendo um dos instru-
mentos da Prefeitura – e também

da população – para fiscalização
da organização nas ações reali-
zadas nestas duas UPAs. A Se-
cretaria de Saúde mantém, tam-
bém, comissão de fiscalização que
avalia constantemente os traba-
lhos realizados pela organização
nas unidades de pronto atendimen-
to do Vila Cristina e Vila Sônia.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde, e a
Fundação Vunesp divulgaram na
tarde de ontem (30) o caderno e os
gabaritos das provas objetivas rea-
lizadas no domingo, 28/01, para
seleção de candidatos inscritos no
Programa de Residência Médica
Municipal. O edital está publicado
no Diário Oficial do Município
(DOM) e nos sites www.piracicaba.
sp.gov.br e www.vunesp.com.br.

De acordo com o edital, os 145
candidatos inscritos poderão recor-
rer dos gabaritos divulgados pro-
tocolando recurso no período das
10 horas de 31 de janeiro às
23h59min de 1º de fevereiro de
2024, pelo site da Vunesp, na “Área
do Candidato – Recursos”, se-
guindo as instruções ali contidas.

As vagas ofertadas no Progra-
ma de Residência Médica 2024 são
nas áreas de Cardiologia (01), Clíni-
ca Médica (02), Medicina de Família
e Comunidade (10), Cirurgia Geral
(02), Ortopedia e Traumatologia (04),
Urologia (01) e Pediatria (04).

O vereador André Bandeira
(PSDB), em parceria com empre-
sas e agências de Recursos Huma-
nos de Piracicaba, realiza hoje (31)
a Feira de Empregabilidade, desti-
nada a quem busca recolocação
profissional e deseja manter-se atu-
alizado. O evento, de caráter gratui-
to, promete ser oportunidade única
aos participantes. A palestra sobre o
mercado de trabalho será conduzi-
da por Ioná Pavan, analista de re-
crutamento e seleção na MM Con-
sultoria RH, especialista em Desen-
volvimento Humano Organizacio-
nal, e Hellen Gusmão, com seis anos

de atuação em Desenvolvimento
Humano Organizacional e experiên-
cia em processos seletivos na área
de Tecnologia da Informação.

O ponto central da programa-
ção será o contato dos participantes
diretamente com as empresas e
agência de recursos humanos, das
quais já confirmaram presença
Hyundai, Tools, Unimed, Usecred,
Drogal, Embracon, Qualipapel, Oxi-
pira, Impel Engenharia, Myoung
Shin Carrocerias Automotivas, Hi-
drautec, Monobloco, Ucaf, Padaria
Takaki, Rodomeu, Tratorag, Art-
nam Gestão Rh, Ecasarini Soluções

Rh, Bea Bragion Desenvolvimento
Humano, Aposentar, Tupperware,
Sams Club, Mary Kay, Ótica CS, Meso
Consultoria de Rh, Seletiva Consul-
toria de RH, Carvalho Consultoria
de RH, MM Consultoria de RH, A
Fidelis consultoria de RH e CIEE.

Durante o evento, os partici-
pantes receberão dicas para apli-
car na busca pela vaga de empre-
go. Recomenda-se que os inte-
ressados levem currículos atua-
lizados para entrega no local.
Para participar, é necessário re-
alizar a inscrição no link: https:/
/forms.gle/3jR8xFP1NwuTe7ko9.

Para o vereador André Ban-
deira, “essa ação é uma chance
singular para nossa comunidade
se vincular a empregos de exce-
lência”, salienta. “Unidos, forta-
leceremos o mercado de trabalho
em Piracicaba e proporcionaremos
essas oportunidades para quem
busca recolocação profissional.”

SERVIÇO
Feira da Empregabilidade
acontece no Salão da Paró-
quia Santa Catarina, no bair-
ro Nova América, localizado
na Rua Dom Pedro I, 2596.

NNNNNOOOOOVVVVVAAAAA A A A A AMÉRICMÉRICMÉRICMÉRICMÉRICAAAAA

Feira de Empregabilidade acontece hoje, às 18h30

No encerramento da Confe-
rência Nacional da Educação (Co-
nae), realizado ontem (30), em
Brasília, a segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) disse que a edu-
cação voltou a ser prioridade no
Brasil. A Conae, realizada na Uni-
versidade de Brasília, foi encerra-
da com a participação do presiden-
te Lula e a aprovação do Plano
Nacional da educação, evento que
contou com participação da Apeo-
esp, o maior sindicato de traba-
lhadores da educação na América
Latina. De acordo com Bebel, ago-
ra o Plano Nacional da Educação
segue para ser apreciado pelo Con-
gresso Nacional e sendo aprova-
do vai nortear as diretrizes da edu-
cação nos próximos 10 anos.

Em seu discurso, o presiden-
te Lula destacou a importância
de se investir em educação e res-
saltou a forma democrática
como esse documento foi tirado
desde o chão da escola até a con-
ferência, passando por várias
etapas, nas esferas municipais,
estaduais e federais. Após seis
anos de sucessivos ataques à
educação, a Conae foi convoca-
da de forma extraordinária por
Lula, reunindo mais de dois mil e
quinhentos delegados e delegadas
de todos os estados da federação.

Bebel destaca que foram três
dias de intensos debates, num
processo democrático e extrema-
mente rico, que reuniu cera de 2,5
mil representantes da sociedade
civil, de vários segmentos educa-
cionais e setores sociais, e de en-

tidades que atuam na educação e
em órgãos do poder público,  e
que também contou com a parti-
cipação do ministro da Educação,
Camilo Santana, que destacou a
importância de se investir em
educação e valorizar o professor.

Para o presidente Lula, para
a educação dar certo tem que
envolver a comunidade”, disse,
reafirmando que investimentos
em educação não podem ser
considerados “gastos” e que é
preciso valorizar os professores.

O presidente cobrou que haja
pressão social para a aprovação do
projeto no Congresso Nacional.
“Não são estes deputados que es-
tão aqui [na Conae] que vão resol-
ver, esse aqui já é voto garantido.
O que nós precisamos é ter compe-
tência e habilidade para conver-
sar com aqueles que nós não gos-
tamos e com aqueles que não gos-
tam de nós, para que a gente pos-
sa convencê-los a votar nas coisas
que nós queremos”, disse Lula.

Durante discurso, o presiden-
te criticou ações do governo pas-
sado e falou sobre o crescimento
da extrema-direita no mundo.
“Tudo que a gente deseja, tudo que
a gente quer, passa pela política e
nós estamos percebendo o cresci-
mento da extrema-direita, o cres-
cimento do ódio, do preconceito,
da negação das coisas nesse país,
a chamada política de costume
tomando conta dos interesses mai-
ores a nível nacional e, às vezes, a
gente se perde em debate que são
menores diante das necessidades
do nosso povo”, argumentou.

Representantes da Apeoesp que participaram
dos três dias de debates da Conae

Divulgação
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Saúde divulga
gabaritos da
prova de
Residência
Médica
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Bebel destinará mais
R$ 1.650 mi em emendas
para a cidade de Piracicaba
Instituições serão beneficiadas, como a Santa Casa, o Hospital
da Cana, escolas, cultura e o E. C. XV de Novembro, o Nhô Quim

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA S S S S SAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Curso Para Gestantes
com inscrições abertas

Divulgação

Na Assembleia Legislativa, a deputada Professora Bebel
tem travado debates em prol dos interesses de Piracicaba

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo tem travado fortes debates
em defesa de Piracicaba, estará
destinando, através de emendas
parlamentares do seu mandato
popular, R$ 1.650 mi a dez enti-
dades da cidade, entre elas a San-
ta Casa, Hospital dos Fornecedo-
res de Cana, escolas, Casa do Hip
Hope e o XV de Novembro. Os
recursos já estão estabelecidos no
orçamento estadual e visam con-
tribuir com as entidades tanto para
reformas, assim como infraestru-
tura e apoio às ações que desen-
volvem em prol da coletividade.

Para a Prefeitura de Piraci-
caba, serão enviados R$ 150 mil,
a serem utilizados para a aquisi-
ção de veículo Van para a área da
saúde, enquanto que, para a San-
ta Casa de Misericórdia R$ 300
mil, e R$ 200 mil para o Hospital
dos Fornecedores de Cana. “É um
imenso orgulho para mim poder
ajudar, mais uma vez, a Santa

Casa de Piracicaba e Hospital dos
Fornecedores de Cana, e, com isso,
poder contribuir para melhorar a
qualidade de vida da nossa popu-
lação”, ressalta a deputada, lem-
brando que mais de 80% dos pa-
cientes atendidos por estes hos-
pitais são oriundos do SUS.

A Casa do Hip Hope, que de-
senvolve atividades culturais na
região da Paulicéia, receberá da
deputada R$ 100 mil, enquanto
que a EE Sud Mennucci estará re-
cebendo R$ 150 mil, para obras
de reforma. Esse também é o va-
lor que a deputada Professora Be-
bel estará enviando para as EE
Monsenhor Jerônimo Gallo. Já a
EE Professor Hélio Penteado de
Castro receberá uma emenda no
valor de R$ 200 mil para infraes-
trutura e a EE João Sampaio R$
100 mil, enquanto que a Escola
Municipal Roberta Euleutério
Amaral R$ 100 mil para a pro-
moção de evento entre escolas.

Na área de esportes e lazer,
a deputada Professora Bebel

destinará R$ 200 mil para o XV
de Novembro de Piracicaba, o
Nhô Quim.  “Também entendi
ser muito importante poder

contribuir com o nosso glorioso
XV de Novembro, clube que é
uma referência muito positiva
da nossa cidade”, completa.

O Curso oferece aos participantes uma jornada de
conhecimento, abordando temas essenciais à gestação

Divulgação

O Santa Casa Saúde Piraci-
caba está com inscrições abertas
para a primeira turma do Curso
Para Gestantes de 2024. A equipe
reforça seu compromisso com a
saúde e bem-estar das futuras
mamães e oferece uma imersão
enriquecedora, realizada três ve-
zes ao ano e aberta tanto aos be-
neficiários do Santa Casa Saúde
quanto às gestantes de alto risco
do SUS (Sistema Único de Saúde).

A primeira edição ocorrerá
entre os dias 11 e 27 de março,
com dois encontros semanais
durante três semanas consecuti-
vas, sempre das 18h às 20h, pro-
porcionando um ambiente infor-
mativo e interativo no Salão de
Convenções da Santa Casa de Pi-
racicaba. Outras duas edições do
Curso já estão programadas para
os meses de agosto e novembro.

CONTEÚDO ESPECIA-
LIZADO - Durante esses encon-
tros, a equipe multiprofissional do
Santa Casa Saúde oferece aos par-
ticipantes uma jornada de conhe-
cimento, abordando temas essen-
ciais como autocuidado na gravi-
dez, segurança do bebê, atividades
básicas durante a gestação, mas-
sagem Shantalla, primeiros cuida-
dos com o recém-nascido, alimen-
tação saudável na gravidez, parto e
puerpério, psicologia e aspectos emo-
cionais, aleitamento materno, téc-
nicas e posições de amamentação,
banho do bebê e cuidados gerais.

A enfermeira obstetra Monick
Gonçalves ressalta a interativida-
de do curso, incentivando as futu-

ras mamães a trazerem uma bone-
ca para que possam participar das
dinâmicas práticas, como banho do
bebê e amamentação. “Outro aspec-
to fantástico do Curso é que os pais
também podem participar, pois
eles são essenciais nessa jornada
de conhecimento e aprendizado
compartilhado com relação aos
cuidados com o bebê”, ressalta.

De acordo com Monick, além
do tradicional curso para gestan-
tes, o Santa Casa Saúde Piracica-
ba oferece o Programa Materno
Infantil, que proporciona acompa-
nhamento pré-natal com enfer-
meira obstetra e nutricionista, hi-
droginástica para gestantes, gru-
po preparatório para o parto nor-
mal, além do diferencial na prio-
ridade de agendamento da primei-
ra consulta do bebê com o pedia-
tra e avaliação para orientação e
auxílio na amamentação para os
beneficiários Santa Casa Saúde.

“O Curso Para Gestantes vai
além do aspecto físico da gravi-
dez, abordando também os desa-
fios psicológicos e emocionais en-
frentados pelas mães durante a
gestação e no puerpério. Com di-
cas valiosas e práticas, o curso
visa preparar os futuros pais para
uma jornada tranquila, propor-
cionando segurança tanto para
eles quanto para o recém-nasci-
do. A abordagem cuidadosa e
holística destaca esse programa
como um diferencial significativo
no suporte à maternidade”, fina-
liza Monick ao incentivar a par-
ticipação das futuras mamães.

Um incêndio atingiu ontem
(30) uma máquina reciclado-
ra de asfalto, de empresa ter-
ceir izada contratada pela
Prefeitura. O acidente acon-
teceu por volta das 13h. A

empresa atua com obras de
recapeamento asfált ico na
avenida Jaime Pereira. O Cor-
po de Bombeiros já está no lo-
cal para controle das chamas.
O operador da máquina foi aten-

INCÊNDIO
dido pelo Samu. A avenida se-
gue interditada nos dois senti-
dos no trecho perto do condo-
mínio Damha. O desvio pode
ser feito pela rua dos Doura-
dos e avenida Manoel Belotto.

Divulgação
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Alex Madureira confirma vinda
de Jair Bolsonaro a Piracicaba
Ex-presidente vem a cidade dia 2 de março para ratificar apoio
ao deputado, que é pré-candidato a prefeito de Piracicaba pelo PL

Divulgação

Deputado Alex Madureira (PL) ao lado do
presidente do Partido Liberal, Valdemar Costa Neto

Alex Madureira confirmou,
na manhã de terça-feira (30), que
Jair Messias Bolsonaro (PL) es-
tará em Piracicaba no dia 2 de
março (sábado). A presença do ex-
presidente da República servirá
para ratificar o apoio do PL a pré-
candidatura a prefeito de Piraci-
caba do deputado estadual Alex
Madureira, do mesmo partido.

“Estou montando uma co-
missão do Partido Liberal (PL) de
Piracicaba para organizar a vin-
da do ex-presidente, que estará
passando ainda por Americana e
Santa Bárbara d’Oeste. Esse gru-
po irá definir o horário, o local e
a programação completa de Bol-
sonaro aqui na cidade”, afirmou
Alex Madureira, que é pré-candi-
dato a prefeito de Piracicaba.

A visita foi acertada ontem,
durante encontro de Alex Madu-
reira com o presidente nacional do
PL, Valdemar Costa Neto. Duran-
te a passagem pela cidade, Bolso-
naro também irá receber o Título
de Cidadão Piracicabano, outorga-
do pelo vereador Laércio Trevisan

Junior (PL). “Além da programa-
ção já confirmada, estou montan-
do uma agenda bem completa com
alguns públicos para receber o ex-
presidente, como empresários, en-
contro com simpatizantes e visi-
tas em algumas entidades institu-
cionais. E, tenho certeza, que a vin-
da dele marcará as atividades po-
líticas na cidade neste ano de
2024”, completou Alex Madureira.

Atual corregedor da As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp), Alex Ma-
dureira foi o relator da Lei Or-
çamentária Anual (LOA) para
o ano de 2024, pela Comissão
de Finanças, Orçamento e Pla-
nejamento (CFOP) da Alesp.

“Será uma honra e de grande
satisfação receber a visita do ex-
presidente da República, Jair Mes-
sias Bolsonaro (PL), em Piracica-
ba. Esperamos que ele seja bem re-
cebido por toda a população pira-
cicabana durante sua estadia na
cidade”, afirmou Alex Madurei-
ra, que está em seu segundo man-
dato como deputado estadual.

Pré-candidato, deputado Alex tem agenda na cidade
Divulgação

A cada dia, surgem nomes
de influência política reforçan-
do o apoio a pré-candidatura
do deputado Alex Madureira
(PL) para disputar o cargo de
prefeito de Piracicaba. Na se-
mana passada, mais precisa-
mente no dia 19, seu compa-
nheiro na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp), Lucas Bove, depu-
tado estadual pelo Partido Li-
beral, esteve na cidade para
ratificar apoio ao colega.

“Em seu primeiro manda-
to, o Lucas Bove é uma nova
liderança polít ica em São
Paulo, tanto que já vem des-
pontando no quadro do PL, ao
ponto de ser o vice-líder do
Partido Liberal no parlamento
paulista. Temos muitas afini-
dades e fiquei muito honrado
e receber seu apoio. Espero
fazer jus ao seu voto de confi-
ança pela minha pré-candida-
tura à prefeitura de Piracica-
ba”, afirmou Alex Madureira.

O encontro entre os dois
deputados do parlamento
paulista contou ainda com a
presença de correligionários
do PL, lideranças, apoiadores
e simpatizantes, com quem
Alex Madureira mantém uma
histórica relação polít ica.
“Contamos com o aval do
nosso grupo político que acre-
dita que Piracicaba merece
uma efetiva renovação políti-
ca”, ressaltou Alex Madureira.

NOVA OPÇÃO PARA CAP-
TAÇÃO DE ÁGUA - Na última
terça-feira (23), Alex Madureira
esteve na divisa de Piracicaba
com Laranjal Paulista, acom-
panhado do especialista em
meio ambiente e em sanea-

mento ambiental, José Carlos
Magazine. “Esse local poderia
ser uma nova opção para Pira-
cicaba instalar uma estação de
captação, tratamento e distribui-
ção de água para a cidade”, dis-
se o deputado que está em
seu segundo mandato como de-
putado estadual por São Paulo.

COMUNIDADES PEREIRI-
NHA E LAGO NEGRO - Na sexta-
feira, dia 26, o deputado esta-
dual visitou às comunidades Pe-
reirinha e Lago Negro para com-
preender melhor as dificuldades
enfrentadas pelos moradores e
suas famílias nesta carente re-
gião de Piracicaba. “Infelizmen-
te, ainda há muitas famílias
em nossa cidade que neces-
sitam de apoio para alcançar
moradias adequadas. Elas vi-
vem em áreas de risco, sem
acesso à água encanada, en-
frentando problemas com a
coleta de lixo e lidando com um
sistema de esgoto ineficiente
que se reflete em problemas
visíveis. Estou comprometido
em continuar trabalhando pelo
desenvolvimento necessário
em Piracicaba e pela melhoria
da qualidade de vida das pes-
soas”, disse Alex Madureira.

FESTA DO MILHO - Já neste
último domingo (28), Alex Madu-
reira esteve reunido com a dire-
toria do Centro Rural de Tanqui-
nho, onde anualmente acontece
a Festa do Milho de Tanquinho.
O encontro com os organizado-
res do tradicional evento teve
como propósito compreender as
necessidades dos moradores,
destacando a importância de
aprimoramentos na infraestrutu-
ra local e na estrada vicinal Dr.
Dimas Cera Ometto, crucial via

de acesso ao distrito. “Juntos,
discutimos iniciativas e projetos
que visam promover melhorias
significativas para a comunida-
de de Tanquinho e para a conti-
nuidade da Festa do Milho de
Tanquinho que cresce a cada
ano”, informou o deputado.

IML PERMANECE EM PIRA-
CICABA - Ainda na primeira se-
mana do ano de 2024, Alex Ma-
dureira encaminhou ofício para
a Secretaria de Segurança Pú-
blica do Estado de São Paulo

solicitando o não fechamento
do Instituto Médico Legal (IML)
de Piracicaba. A resposta veio
de forma direta de forma ofici-
al e de maneira positivamen-
te. “Além de oficializar o pedi-
do, falei pessoalmente com o
secretário de Segurança Públi-
ca de São Paulo (SSP), Guilher-
me Derrite, que me garantiu
que não haverá qualquer mu-
dança no atendimento do IML
em Piracicaba neste momen-
to”, afirmou Alex Madureira.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 2 alqueires São Pedro, 3 km da
cidade, nascente, córrego, luz, Sem

casa.  Registrado R$ 599mil.
Luiz (11) 9999-88701

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº: 1021556-17.2021.8.26.0451Classe –
Assunto: Usucapião – Aquisição. Requerente: Antonio Galvão Sampaio Terra e
outro. Prioridade Idoso Tramitação prioritária. EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 40
DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº1021556-
17.2021.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Piraci-
caba, Estado de São Paulo, Dr(a).Lourenço Carmelo Tôrres, na forma da Lei, etc.
FAZ SABER aos réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessados,
bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Antonio Galvão Sampaio Terra e
Maria Aparecida Pavan Sampaio Terra ajuizaram ação de USUCAPIÃO,visando as
propriedades de Matrículas nº 12.122 e nº12.123, do 2º Oficial de Registro de Imóveis
de Piracicaba-SP, Lotes 10 e 11, da Quadra 2, Setor B, do Loteamento Santa Rita,
respectivamente, em Piracicaba-SP, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal.
Estando em termos, expede-se o presente edital para citação dos terceiros interessa-
dos, ausentes, incertos e desconhecidos e suas mulheres se casados forem, para
contestar(em) a ação, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 40
dias. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 22 de setembro de 2023.

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº 1023170-28.2019.8.26.0451.Classe -
Assunto: Usucapião - Usucapião Conjugal. Requerente: Luciane Maria Canova
Fogagnoli Martini e outros. Requerido: Eraldo José Ferraz Barbosa e outros.
EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 40 DIAS, expedido nos autos da Ação de
Usucapião, PROCESSO Nº 1023170-28.2019.8.26.0451O(A) MM. Juiz(a) de Direito
da 3ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a).Fabíola Giovan-
na Barrea Moretti, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Eraldo José Barbosa, a João
Baptista Peressin, aos réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessa-
dos, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Luciane Maria Canova Fogag-
noli Martini e outros ajui-zou(ram) ação de USUCAPIÃO, visando o terreno da
Avenida Saldanha Marinho, contendo oito metros de largura por trinta metros de
comprimento, confrontando de um lado com a Rua Manoel Ferraz de Arruda Cam-
pos; de outro com Ruy de Azevedo e nos fundos com Marcelino Bellini ou seus
sucessores, com 240,00 m2, onde achava-se edificada uma construção precária de
número 1855, a qual foi totalmente reformada, adaptada e melhorada pelos autores,
passando a se compor de salas, cozinha e banheiros, utilizada para fins comerciais,
que acha-se transcrito a fls. 94, do livro 3-AO, sob n. 55.046, do livro Registro de
Imóveis e Anexos de Piracicaba, do 1º Oficial de Registro de Imóveis, Títulos e
Documentos e Civil de Pessoa Jurídica, em no-me de JOSÉ FERRAZ BARBO-
SA, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-
se o presente edital para citação de Eraldo José Barbosa e João Baptista Peressin,
bem como os terceiros interessados, ausentes, incertos e desconhecidos e suas
mulheres se casados forem para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após
o prazo de 40 dias, apresentar(em) contestação. Não sendo contestada a ação,
o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será
o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS.
Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 23 de outubro de 2023

ASSINE E
ANUNCIE:

2105-8555
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FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 05/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
05/2024, Processo: 61/2024, que tem por objeto a aquisição de MATERIAL DE CONS-
TRUÇÃO  As propostas serão acolhidas com início no dia 01/02/2024, às 10:00 ho-
ras até às 08:00 horas do dia 15/02/2024. O início da sessão de disputa de preços
ocorrerá às 09:00 horas do dia 15/02/2024. Deve ser observado o horário de Brasí-
lia. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet, por
intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encon-
tra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 30
de janeiro de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SR. LUIZ GONZAGA LORENZI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 78 anos, filho dos
finados Sr. Paulo Lorenzi e da
Sra. Antonia Berno Lorenzi, era
viúvo da Sra. Carmen Campos
da Silva Lorenzi; deixa as filhas:
Paula Fernanda Lorenzi Ferrei-
ra, casada com o Sr. Rodrigo
Ferreira Souza e Monica Karina
Lorenzi Martins, casada com o
Sr. Valter Martins. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “A” do Velório do

Cemitério do Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DORACY DE ALMEIDA
DONDONI faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 83 anos, fi-
lha dos finados Sr. Durvalino
Felippe de Almeida e da Sra.
Antonia Mazzero, era viúva do
Sr. Luiz Dondoni; deixa os fi-
lhos: Lusabio Roberto Dondo-
ni, casado com a Sra. Sueli
Brigida Vitti Dondoni; Luis Ro-

naldo Dondoni, casado com a
Sra. Rosangela Maria de Oli-
veira Dondoni e Ludivaldo Ro-
gerio Dondoni, casado com a
Sra. Silvana Boni Dondoni.
Deixa netos, bisneta, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. CRISTIANO APARECIDO
FERREIRA faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
47 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Edna Cristina
da Silva. Era filho do Sr. Nil-
son Ferreira e da Sra. Wilma
Benedita de Oliveira Ferreira.
Deixa os filhos: Tales Henri-
que de Almeida Ferreira casa-
do com Renata Eloisa Nucci,
Lucas Fernando de Almeida
Ferreira casado com Jessica
Ferreira, Guilherme Felipe de
Almeida Ferreira, Talita Maia-
ra Ferreira. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Santa Maria da Serra, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Santa Maria da Serra.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES PI-
ACENTINI MORETTI faleceu
anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 88 anos de idade
e era casada com o Sr. Fran-
cisco de Aguiar Moretti. Era fi-
lha do Sr. Angelo Piacentini e
da Sra. Amelia Gaziola, faleci-
dos. Deixa os Filhos: Francis-

co Carlos Moretti, Magali Pia-
centini Moretti e Marcelo Eli
Moretti. Deixa os netos: Rodri-
go Moretti Pereira, Luana Mo-
retti Pereira, Davi Moretti, 01
bisneta, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00 hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 05, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS APARECIDO MEN-
DES DE CAMPOS faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 67 anos de idade e era fi-
lho do Sr. Jose Mendes de Cam-
pos Filho e da Sra. Isabel Mari-
ano de Campos (falecida). Dei-
xa os filhos: Flavio Mendes de
Campos casado com Claudi-
neia Macedo de Campos, Fer-
nanda Mendes de Campos,
Fabiola Mendes Bueno casada
com Robson Danilo Rodrigues
Bueno. Deixa netos, bisneto,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende – Sala
03, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. REINALDO ANTONIO NICO-
LETTI faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 58 anos de
idade e era filho do Sr. Alcides
Nicoletti e da Sra. Sebastiana
Solla Nicoletti, falecidos. Deixa
irmãs, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02 seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ARACY LOVADINI faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 86 anos de idade e era
casada com o Sr. Luiz Antonio
da Costa Lovadini. Era filha do
Sr. João Monis e da Sra. Elvira
Cera, falecidos. Deixa a filha:
Helena Lovadini. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
Velorio ocorrerá hoje na Sala
Esmeralda no Memorial Metro-
politano de Piracicaba a partir
das 07:30hs até as 15:00hs. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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